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О решениях XXVI съезда 
КПСС, о задачах, поставлен
ных форумом коммунистов 
перед молодежью, часто го
ворится на нынешних отчетно-
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это не просто примета сегод
няшнего дня, не просто дань 
уважения важнейшему собы
тию в жизни страны. Комсо
молия области стремится оце
нивать свою работу с тех же 
по-большевистски принципи
альных позиций, создавать ту 
же атмосферу деловитости и

И ВЫБОРЫ

— 15 комсомольско-моло
дежных коллективов и 310 мо
лодых химмашевцев уже рабо-
тают в 
тилетки.

счет второго года пя-
Это

доказательство
4 не лучшее 
необходимо

поиска резервов, какая

Расцветай, Уральское Нечерноземье!
Вчера в Свердловске, во 

Дворце культуры «Урал», 
начало работу I областное 
совещание-семинар молодых 
специалистов сельского хо
зяйства.

Агрономы, инженеры, зо
отехники, ветврачи, предста
вители самых различных зве
ньев сельскохозяйственного 
производства собрались вме
сте, чтобы поделиться опы
том работы, наметить пути 
более активного участия мо
лодых специалистов села в 
повышении Эффективности 
всех отраслей сельского хо
зяйства.

Открыл пленарное заседа
ние второй секретарь обла
стного комитета ВЛКСМ 
А. Хохлов. Во вступитель
ном слове он подчеркнул, 
что областной отряд моло
дых ученых и специалистов, 
насчитывающий более 160 
тысяч человек, вносит до
стойный вклад в развитие 
Уральского Нечерноземья. 
Например,' добрых слов за
служивает совет, молодых 
ученых и специалистов, соз
данный при Сысертском 
райкоме ВЛКСМ. В хозяйст
вах района проводится боль
шая работа по созданию лич
ных счетов экономии, по 
расширению рационализа
торского движения, массо
вый характер приняли тру
довые турниры и конкурсы

рабочего мастерства. К со
жалению, в таких районах, 
как Богдановичский, Тугу- 
лымский, Талицкий и Сло
бодо-Туринский, советы мо
лодых ученых и специали
стов заметно ослабили свою 
деятельность. Важной проб
лемой в хозяйствах области 
остается адаптация молодых 
специалистов. Решению этой 
и ряда других проблем и 
призвано способствовать об
ластное совещание-семинар.

С докладом «Перспективы 
развития сельскохозяйствен
ного производства Сверд
ловской области в свете ре
шений XXVI съезда КПСС и 
ноябрьского (1981 г.) Пле
нума ЦК КПСС» выступил 
начальник производственно
го управления сельского хо
зяйства облисполкома Э. Т. 
Ясиновский. Особое внима
ние докладчик уделил тем 
задачам, которые стоят сей
час перед сельскохозяйст
венным производством обла
сти, перед советами моло
дых ученых и специалистов.

Директор УралНИИСхоза 
Н. В. Козлов выступил с 
докладом «Особенности веде
ния сельскохозяйственного 
производства в з.оне Урала». 
Задача тружеников колхозов 
и совхозов области, подчерк
нул он, заключается в том, 
чтобы, несмотря на капризы 
погоды, получать с ураль

ских земель стабильные уро
жаи зерновых и других куль
тур. Веское слово в реше
нии продовольственной прог
раммы могут и должны ска
зать молодые ученые и спе
циалисты сельского хозяйст
ва области.

Выступивший на совеща
нии-семинаре инженер обла
стного объединения «Сель
хозтехника» В. Зорков за
острил внимание присутст
вующих на проблемах рацио
нализаторского движения в 
своем подразделении. Об 
опыте работы советов моло
дых ученых и специалйстов 
и их вкладе в общее дело 
говорили в своих выступле
ниях ветврач совхоза «Бо- 
родулинский» Сысертского 
района Е. Истомин, главный 
зоотехник объединения «Та- 
лица» Талицкого района 
А. Дружинин и другие уча
стники совещания-семинара.

С заключительным словом 
иа пленарном заседании вы
ступил секретарь областно
го комитета партии В. Н. 
Романов.

Сегодня «овешание-семи- 
нар закончит свою работу. 
Молодые специалисты про
ведут занятия по секциям в 
хозяйствах области, встре
тятся с руководителями об
ластных организаций, при
мут обращение к молодым 
специалистам Среднего Ура
ла.

ф ФОТОРЕПОРТАЖ
У вырубщика, казалось бы, 

простая работа. Но именно 
от него во многом зависит ка
чество обуви. Вот почему так 
серьезно относится к своему 
делу молодой рабочий объ
единения «Уралобувь» Вале
рий Аминов.

Высокую активность обще
ственной жизни Валерий со
четает с ударным трудом на 
производстве. Несколько раз 
был победителем социалисти
ческого соревнования и те
перь взял на себя высокие 
обязательства: выполнить за
дание одиннадцатой пятилет
ки за три года.

НА СНИМКАХ: в цехе 
объединения; вырубщик 
В. Аминов.

Фото И. ФИЛИМОНОВА.

характерна 
тии.

Молодым 
ловского 
Свердловска

для съезда

труженикам

эыла
пар-

Чка-
района города 
есть о чем pa-

портовать. 2100 комсомольцев
досрочно завершили 
пятилетку, сегодня 78 
мол ьско-мол одежных

десятую 
комсо- 

коллек-
тивов, около полутора тысяч 
парней и девчат работают в 
счет 1982 года. Только с ян
варя на 240 человек возрос
ло количество молодых тру
жеников, сдающих свою про-

сти расширять сеть КМК, все
сторонне заботиться о росте 
профессионального мастерст
ва молодых рабочих? Но не
которые наши комсомольские 
организации все еще пытают
ся вести создание КМК по 
линии наименьшего сопротив
ления, зачисляя в комсомоль
ско-молодежные бригады, ко
торые существуют уже дав
ным-давно. Конечно, это про
ще, чем создать новую брига
ду, доказать право молоде-
жи на самостоятельную от-
ветственную работу. Но верно

дукцию только первого
ли? Редки еще районные,

предъявления.
С каждым днем все шире

разворачивается в 
подготовка к XIX

районе 
съезду

ВЛКСМ. Комсомольцы завода 
лесного машиностроения ста
ли инициаторами ударной вах
ты «XIX съезду ВЛКСМ — 19 
ударных декад!» Молодежь 
производственного объедине
ния «Уралхиммаш» ведет со
ревнование за право носить 
звание «Комсомольская груп
па имени XIX съезда ВЛКСМ». 
Все больше молодых произ-

городские, областные конкур
сы профмастерства, служащие 
большим стимулом для наших 
ребят.

Наша справка. За отчетный 
период в районе состоялось 
173 турнира по основным про
фессиям. В них приняли уча
стие 2800 молодых рабочих.
Представители района на-

водственников, бригад по
примеру комсомольско-моло
дежного коллектива смены 
«В» сборочного цеха шинного

пример-, комсорг комсомоль
ско-молодежной бригады то
карей СвердНИ Ихиммаша 
М. Кустов—неоднократно вы
ходили победителями город
ских и районных конкурсов.

Слово Л. Зотовой, секрета-

завода, 
О. Апет, 
съезд

где комсоргом
готовятся встретить 

выполнением задания
полутора лет пятилетки.

Мы пока коснулись только 
части дел производственных, 
а даже разговор только о них 
мог бы быть и нужен, и поле
зен. Но так уж, верно, пове
лось в нынешней, предсъез-
довской 
кампании

отчетно-выборной 
в комсомольских

организациях области, что то,

рю комитета 
Свердловского 
завода:

— Необходимо 
районе стройную

комсомола 
ювелирного

создать в 
систему при-

общения молодежи к рацио-
нализаторскому творчеству,

циалистов, применяемые ими 
фоомы и методы нам не из
вестны.

Наша справка. В районе 
действует 19 советов молодых 
специалистов и ученых. Среди 
них достаточна доля и научно- 
исследовательских институтов, 
проектных организаций. Ком
сомольская организация «Гun- 
рорезинотехники» решила про
должить шефство над своим
первым КОМСОМОЛЬСКО-МОЛО-
дежным проектом вплоть до 
его воплощения в жизнь.

Все приводимые только что
показатели не 
выступлениям, 
все они взяты 
конференции.
так яснее, из 1

противоречат
Более того.
из материалов 
Но, думается, 

чего исходят в
своей требовательности комсо
мольские активисты, почему 
они уверены в возможности 
реализации своих предложе
ний.

А с трибуны конференции 
говорит о необходимости ук
репления связей с базовым 
ТУ-2, о более решительном 
вмешательстве комсомола в 
борьбу с прогульщиками, о 
сокращении ручного труда 
прессовщица цеха № 8 Сверд
ловского завода РТИ Н. Гал
кина. Делится своими сообра
жениями о просчетах в орга
низации досуга в молодежных 
общежитиях, об обязательном 
развитии самоуправления вос
питатель общежития произ-
водственного объединения
«Вторчермет» В. Пузанов. Под
нимает проблемы совершенст
вования идеологической рабо
ты инженер-исследователь за-
вода «Уралэлектроугли»
о. Локшин. Зал разделяет воз
мущение прораба треста 
«Свердловскхимстрой» В. Ми
хальчука организацией работ 
в строительстве, радуется вме
сте с учащейся ГПТУ № 24 
О. Пороховой созданию свое
го профориентационного от-

Зимний период в селе принято считать «страдой» для 
работников животноводческих ферм и комплексов. Это, 
действительно, трудное для них время, требующее нема
ло настойчивости и мастерства, чтобы не снизить темпов, 
которые были достигнуты в летние дни. Но при всем при 
том напряженная борьба за повышение надоев молока и 
привесов животных не умаляет важности подготовки сель
ских механизаторов к посевной кампании. Как и в прош
лые Г9ды, тон в этой разновидности сельхозработ задают 
комсомольцы и молодежь. О том, какое участие 
принимают в ремонте техники молодые механизаторы и ра
бочие машинно-тракторных мастерских хозяйств области, 
рассказывается в сегодняшней подборке информаций.

КИПИТ РАБОТА
В МАСТЕРСКИХ

Механизаторы совхоза 
«Манчажский», расположен
ного в Артинском районе, за
кончили уборочную страду 
нынешней осенью одними из 
первых в своем регионе. И 
это не замедлило сказаться 
на темпах ремонта сельско
хозяйственной техники. На 
дворе еще декабрь, а уже все 
зерноуборочные комбайны 
готовы к полевым работам.

Их место в машинно-трак
торных мастерских заняли 
тракторы. Умело ведут ре-

монтные работы М. Хурам- 
шин, А. Смирнов, В. Скуре- 
хин. Кстати, прицепной ин
вентарь — культиваторы, 
плуги, сеялки ?— уже в пол
ной готовности к выходу в 
поле. ■

Неплохо идут дела с ре
монтом техники к предстоя
щему севу и в совхозе име
ни Свердлова этого же рай
она. Здесь в трудовом со
перничестве лидиоует моло
дой тракторист Павел Мо
гильников. который и на 
вспашке зяби минувшей осе
нью неоднократно завоевы
вал первые места. В общей 
сложности ОН ПОДГОТОВ-ИЛ к 
весне 874 гектара угодий,

став победителем ооластного 
социалистического • соревно
вания «Жатва-81».

Б. АЛЕКСЕЕВ.
Артинский район.

ТЕМПЫ-ТЕ ЖЕ!
Отлично потрудились в 

сложных условиях нынешней 
осени механизаторы комсо- 
мольско - молодежного кол
лектива по выращиванию зер
новых культур, созданного в 
совхозе «Каменский» Камен
ского района. Руководил нын
че КМК комбайнер А. Бехтерев, 
а групкомсоргом в отряде был 
А. Майстренок.

За коллективом молодых ме
ханизаторов была закреплена 
значительная площадь, занятая 
зерновыми культурами. Бо
лее 2000 гектаров — это, при
знайте, угодья целого средне
го хозяйства. И эти-то земли 
отданы в распоряжение чле
нов КМК.

О том, как парни поработа
ли в первом году пятилетки, 
красноречиво говорят итого
вые результаты. С каждрго 
гектара земли молодые хле
боробы получили по 33,8 цент
нера зерна при плане 28,5. 
Весьма заметная прибавка при 
нынешней засухе!

Успех, как известно, — это 
крылья в работе. Механизато
ры КМК первыми в хозяйстве 
приступили к ремонту своей 
техники. И нужно заметить, 
темпов и в мастерских не сни
зили: сменные задания выпол
няют на 130—140' процентов. 
Крайний срок, к которому хле
боробы Комсомольске - моло
дежного коллектива намерены 
поставить свою технику на ли
нейку готовности, — начало 
работы XIX съезда ВЛКСМ.

Е. БОРИСОВ.
Каменский район.

КОМСОРГ
ПОДАЕТ ПРИМЕР

Иван Горшенин — один из 
молодых слесарей моторного 
цеха Сухоложского районно
го объединения «Сельхозтех
ника». Иван по праву поль
зуется всеобщим уважением 
коллектива.

Любое дело ему по плечу, 
и недаром говорят о нем 
как р слесаре . универсале. 
Принимает активное участие 
в рационализаторской рабо
те своего предприятия. Еже
дневные задания выполняет 
в среднем на 150 процентов. 
И главное — Иван делает 
все основательно, на совесть.

За все эти качества ком
сомольцы моторного цеха из
брали Ивана Горшенина сво
им вожаком. И не ошиблись 
в выборе. Жизнь комсомоль
ской цеховой организации за
метно улучшилась, стала бо
лее насыщенной, интерес
ной.

В. ЛОПАТИН.
Сухоложский район.

что уже уверенно растет, дей
ствует. становится радующей 
нормой сегодняшнего дня, 
как-то уходит уже в планы бу
дущих занятий школ комсо
мольского актива. Те, кто сде
лал возможными эти успехи, 
ведут разговор о новых, не
решенных задачах, требова
тельно показывают товарищам 
на хромающие участки оабо- 
ты. Не была в этом отноше
нии исключением и XXXI ком
сомольская отчетно-выборная 
конференция Чкаловского 
района Свердловска.

Тон тут задал отчетный док
лад, с которым выступил пер
вый секретарь райкома ком
сомола А. Силантьев, доклад

организовать районную шко
лу молодого рационализатора. 
Недостаточно налажена у нас 
и учеба руководителей комсо
мольско-молодежных коллек
тивов — за весь отчетный пе
риод прошел лишь один слет...

Наша справка. Участвуя в 
областном общественном смот
ре укрепления трудовой дис
циплины и сокращения потерь 
рабочего времени, в операции 
«Внедрение». в конкурсе бе
режливых, комсомольцы и мо
лодежь района внесли 1800 
рацпредложений с экономиче
ским эффектом 980 тысяч руб
лей.

ряда «Смена», ворнением
слушает обращение председа
теля совета ветеранов комсо
мола и пионеоского движе
ния Ф. Г. Колесникова... Идет, 
может, неприметная на первый
взгляд работа, созидаются’
контуры завтрашних* дел.

На неоешенных проблемах,
на путях 
тивности 
мольской 
чил свое

повышения эффек- 
и качества комсо- 

работы сосредото-
внимание высту-

пивший на конференции пер
вый секретарь Чкаловского 
райкома КПСС А. П. Воронин. 
Заведующий отделом рабочей
молодежи обкома ВЛКСМ

Выступает инженер-конст-

принципиальный, 
многие проблемы

ставящий 
деятельно-

сти комсомолии района. И
каждое выступление предлага
ло делегатам тему для раз
мышления, для творческого 
поиска, для смелого вмеша
тельства в жизнь.

На трибуне — сёкретарь ко
митета комсомола Уралхимма- 
ша С. Царьков:

руктор института «Гипрорези- 
нотехника» М. Колчина:

— Зачастую в научно-иссле
довательских институтах про
должают считать неоперивши- 
мися специалистов, прорабо
тавших 3—5 лет, не решаются 
доверить им ответственное 
дело. Нам удалось добиться, 
что технический проект Кур
ского завода РТИ доверили че
тырём творческим комсомоль
ско-молодежным коллективам. 
Проект сдан на месяц раньше 
установленного срока, он удо
стоен диплома первой степе-

В. Лавоинов вручил делегатам 
конференции комплексное за
дание-обязательство на 1982 
год.

Это задание-обязательство, 
решения конференции вместе 
с недавно принятой «Комп
лексной программой Чкалов
ской районной комсомольской 
ооганизации по выполнению 
решений XXVI съезда КПСС» 
станут основой для работы но
вого состава райкома комсо-
мола, для 
СОмОЛИИ 
предстоит 
прежнему

новых успехов ком- 
оайона. Сделать 

немало, и хотя по- 
неизменной оста-

ВСЕ-НА ПОВЕРКУ!

Не комсомольских проблем на производстве нет. Это 
уже давно подтверждено практикой. Но все же бывают 
такие факты, когда, по собственной инициативе назвав 
проблему «не комсомольской», комитет комсомола устра- 
няется от ее решения. Эту мысль наверняка подтвердит 
случай, о котором пойдет рассказ.

вает литые заготовки, которые 
потом поступают на механиче
ский, где и приобретают «то
варный вид». И вот этот кон
вейер дает сбои в своем изна
чальном звене — на литейном 
участке.

В литейке формовщик — 
фигура номер один. Но вот 
на протяжении двух лет в це
хе. недостает где-то около 
половины рабочих этой специ
альности. Причины этому да
леко искать не надо.

этой технологической новинки 
опять перенесли иа конец ме
сяца. Что, в последней декаде 
декабря, когда решается судь
ба планов и премий, больше 
будет времени на эксперимен
ты? Вряд ли. Опыт работы це
ха показывает, что эти дни бу
дут заполнены авральной суе
той и неразберихой. А зна
чит — пункт о внедрении хо
лоднотвердеющих смесей пе
рекочует в новые социалисти
ческие обязательства.

цехи, литейно - механический 
успешно справился с планами 
ноября и одиннадцати месяцев 
в целом. По валу, но не по 
номенклатуре. В социалистиче
ских обязательствах цеха запи
сано: «Досрочно, к 29 декабря, 
выполнить годовой план». «И 
выполним», — уверенно гово
рят литейщики. Но опять же 
по валу. Но ведь на ремонте в 
электролизном цехе вместо 
нужной детали не поставишь 
ту, что в литейно - механиче-

ни на 
нттм.
нам не 
а итоги

городской выставке 
Но в своем начинании 
хватает опыта коллег, 
работы в этом направ-

лении советов молодых спе-

нется боевая комсомольская 
неудовлетвооенность достиг
нутым, намеченное — будет!

Б. КОСИНСКИЙ.
Свердловск.

— Без малого три десятка 
лет я на заводе, а такого не 
помню, — вздыхает знатный 
электролизник, кавалер орде
нов Октябрьской Революции 
и «Знак Почета», бригадир 
В. К. Архипов, — чтобы наш 
электволизный цех с планами 
не справлялся, чтобы не было 
у нас на счету сэкономленной 
электроэнергии, сверхпланово
го алюминия — в жизни тако
го ре бывало.

Есть над чем задуматься 
ветерану. Уральский алюминие
вый, первенец цветной метал
лургии на Урале, предприятие 
со славными трудовыми тради
циями, на протяжении послед
них месяцев стабильно «зава
ливает» план. Не по силам 
электролизникам оказалось и 
задание 11 месяцев года. Счет, 
перерасходованной электро
энергии идет уже на |иилли.о- 
ны киловатт-часов. В чем при
чина? На участках много рас
строенных электролизеров, 
илй. как говорят в néxe, — 
«больных ванн».

— Да, оборудование у нас а 
цехе такое, про которое гово
рят. что по нему давно Втор
чермет плачет, — продол
жает Владимир Константино, 
вич. — Нынешняя пятилетка 
должна стать для нашего за
вода пятилеткой реконструк
ции. Намечается обновление и 
нашего чеха. Но это все пла
ны. А как добиться нормальной 
работы оборудования сегодня? 
Строго соблюдать график те
кущих и планово - предупре
дительных ремонтов.

40Р0ГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ
— Рады бы соблюдать, — 

выкладывают свои беды ра
ботники механослужбы элек
тролизного цеха, — да как же 
ремонтировать без запасных 
частей?' А с ними у нас вечная 
морока.

Литейно - механический цех 
считается вспомогательным, 
хотя часть своей продукции — 
запасные части для ремонта 
электролизного оборудова
ния — он по кооперированным 
поставкам отправляет на род
ственные предприятия. Но если 
к выполнению планов поставок 
продукции за пределы пред
приятия в цехе следят доволь
но-таки строго, то внутриза
водские обязательства для ли
тейно - механического законом 
не стали.

— Приходится признавать,— 
говорит заместитель начальни
ка цеха В. И. Носков, — что 
на сегодня мы задерживаем 
выдачу запчастей для электро
лизного по нескольким позици
ям: не соблюдается график по
ставки редукторов к шторам 
электролизеров, изложниц.

Производственный конвей
ер, по которому работает ли
тейно-механический цех, в уп
рощенном виде выглядит так. 
Литейный участок изготавли-

— Приходят к нам ребята, 
да надолго не задерживают
ся, — говорит В. И. Носков.— 
Длинен список рабочих, уво
лившихся только в этом году. 
Сейчас с поразительной бы
стротой обновляется станочный 
парк предприятии, сегодня ни
кого уже не удивишь станками 
с числовым программным уп
равлением. А работа формов
щика по технической воору
женности так и остается на 
уровне первых пятилеток. 
Главный инструмент — носилки 
и лопаты. Уж больно робко 
приходят на рабочее место 
формовщика приметы века на
учно-технической революции.

Механизации труда формов
щиков посвящены некоторые 
пункты социалистических обя
зательств коллектива литейно- 
мехаш'ческого чеха иа этот 
гол. Но и очи выполняются с 
большим отклонением от пре
дусмотренных графиками сро
ков. О пуске двух новых фор
мовочных машин, полной ме
ханизации подачи смеси в чехе 
все еч|е говорят в будущем 
времени. Большой рост произ
водительности труда, облегче
ние его условий сулит внедре
ние формовки с холоднотвер
деющими смесями. Но освоение

Не способствует росту попу
лярности профессии формовщи
ка и условия труда на литей
ном участке: теснота, загазо
ванность... Руководители цеха 
сейчас увлеченно говорят о 
том, какой пристрой к суще
ствующему корпусу будет со
оружен, как это улучшит усло
вия труда формовщиков и ли
тейщиков. Но это хоть и бли
жайшее,. но все же будущее: 
ведь разработку проекта при
строя специалисты из «Урал- 
цветметремонта» обещают вы
дать только к кончу 1982 го
да. Когда же вырастут стены 
этого пристроя?

И все же, как руководство 
литейно - механического цеха, 
комсомольская организация 
собираются выходить из тупи- 
на, как они рассчитывают пе
рекрыть дефицит формовщи
ков? Ведь слабая работа од
ного участка вспомогательного 
цеха самым решительным, как 
мы видим, образом влияет на 
работу основного производства.

— Четкого плана действий в 
этом направлении у нас нет, — 
признает В. И. Носков.

Обращаю внимание еще на 
одно обстоятельство. Несмотря 
на срыв графика поставки де
талей для ремонта в электро
лизный и некоторые другие

ском в конце месяца отгрохали 
«для весу», для премии.

Наверное, на строгом соб
людении выполнения планов 
по номенклатуре следует со
средоточить свое внимание ра
ботникам литейно - механиче
ского цеха, чтобы не подводить 
товарищей. Сейчас в чехе идет 
зашита социалистических обя
зательств на 1982 год. Стоит 
вписать туда соответствующий 
пункт. Пусть выполнение до
говоров о поставках станет 
обязательным не только для 
крупных производственных 
звеньев, ио и для всех цехов и 
участков, связанных между 
собой технологической зави
сим остью.

«Узкое место» — слабая ра
бота литейки — не секрет ни 
для руководства предприятия, 
ни для комитета комсомола 
УАЗа. Но комсомольские во
жаки предпочитают его не за
мечать. А почему бы заводской 
молодежи не взять шефство 
над литейно - механическим, 
почему бы молодым новато
рам не поискать, где силы при
ложить, именно в вопросе ме
ханизации труда формовщиков 
и литейщиков? Это была бы 
помощь производству, ощути
мая и своевременная.

Е. КОЛЕЗЕВ.

ИДУТ БОИ
НЬЮ-ЙОРК. Сообщения из 

Сальвадора свидетельствуют о 
непрекрашающихся напряжен
ных боях между отрядами 
Фронта национального осво
бождения имени Фарабундо 
Марти и руководимыми аме
риканскими «советниками» 
войсками реакционной хунты. 
В последние сутки наиболее 
упорный характер они носили 
в департаментах Кабаньяс и 
Морасан.

В Морасапе, информируют 
разные источники, повстанцы 
вывели из строя несколько 
десятков карателей. Для уча
стия в начатой там шесть диен 
назад «операции» стянуто бо
лее 2 тысяч солдат, авиация 
и тяжелая артиллерия. В этом 
районе действует специальная 
антипартизанская бригада «Ат- 
лакатль», которую тренируют 
инструкторы из числа находя
щихся в стране американских 
«зеленых беретов».

За последние сутки парти
заны совершили нападения на 
посты и колонны правительст
венных войск в департамен
тах Сан-Мигель и Сан-Висен- 
тс. Вблизи Спикеры, в 60 ки
лометрах от столицы, отряды 
ФИО вновь перерезали важ
ную автодорогу.

ПОДРЫВНАЯ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 
ПРОПЕКИНСКИХ 
ТЕРРОРИСТОВ
МАНИЛА. При полной под

держке Пекина, сообщает фи
липпинская печать, в стране 
продолжаются террористиче
ские акции экстремистской 
группировки маоистского тол
ка, именующей себя «новой 
народной армией». Так, в 
центральной части архипелага 
на острове Лейте серию выла

зок совершила группа хорошо 
вооруженных террористов, ко
торые убили несколько мир
ных жителей. Бандиты из этой 
группировки предприняли воо
руженное нападение на муни
ципалитет г. Ибрагас, располо
женного в провинции Илоило. 
Кровопролитные стычки меж
ду патрулями правительствен
ных войск и отрядами экстре
мистов из «новой народной 
армии» происходили в послед
нее время к югу от Манилы 
в провинции Батангж, в се
верных и юго-восточных райо
нах острова Лусон, а также на 
острове Минданао.

Как указывает одна из ве
дущих филиппинских газет 
«Дейли экспресс», подрывная 
деятельность пропекинских 
террористов, которые поль
зуются покровительством Ки
тая, — главный дестабилизи
рующий фактор в странах 
АСЕАН и представляет собой 
угрозу национальной безопас
ности государств Юго-Восточ
ной Азии.

РАСПРАВА
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

ВАШИНГТОН. Американ
ские власти продолжают чи
нить расправу над участника
ми забастовки диспетчеров 
авиалиний.

Судья федерального окруж
ного суда в штате Вирджиния 
приговорил к тюремному за
ключению трех активистов 
стачки — председателя отделе
ния профсоюза в вашингтон
ском аэропорту Нэшнл Дж. 
Торнтона, руководителя проф
союзной организации диспет
черской службы в городе Лис
берге Т. Галлоуэя и бывшего 
диспетчера этой службы 
У. Ломбарди. 11м вменено в 
вину «неуважение к суду», вы
разившееся в отказе подчи
ниться судебному решению о 
прекращении забастовок и воз
вращении на работу.

Всех троих, закованных в 
наручники, прямо из зала су
да отправили в тюрьму. Кроме 
того, они и еще несколько чле
нов профсоюза были подверг
нуты крупным штрафам.

11 тысячам уволенных в пе
риод забастовки диспетчеров

по-прежнему запрещено рабо
тать по специальности.

ПРОТИВ политики 
АПАРТЕИДА

СОЛСБЕРИ. «Требуем пре
кращения полицейских оеп- 
рессий!», «Долой произвол и 
преследования инакомысля
щих!» —- под такими лозунга
ми в городе Крюгерсдорп 
(ЮАР) состоялся массовый 
митинг, организованный Кон
грессом южноафриканских 
студентов.

Как сообщает газета «Сое- 
тан», участники митинга. рез
ко осудили власти ЮАР за 
жестокие .преследования про
тивников политики расовой 
дискриминации.

РЕПРЕССИИ 
УСИЛИВАЮТСЯ

МЕХИКО. Фашистский ре
жим Пиночета; сталкивающий
ся с растущей изоляцией внут
ри Чили, обрушил на страну 
новую волну репрессий.

Представители запрещенной 
в Чили партии левых христи
ан сообщили здесь об аресте 
пиночетовской охранкой боль
шой группы руководителей и 
активистов этой партии. Средн 
арестованных — бывший ми
нистр в правительстве Народ
ного единства Педро Фелипе / 
Рамирес, известный юрист Эу- Î 
хенио Диас, генеральный сек- ! 
ретарь чилийской комиссии 
по правам человека Херман 
Молина, руководитель христи
анских общин «Большого 
Сантьяго» Пабло Фунсалида, 
исполнительный секретарь цер
ковной организации «Мир и 
справедливость» Хорхе Осорио.

Большинство арестованных 
обвиняется в «заговоре про
тив внутренней безопасности 
государства».

(ТАСС).

оо полюса
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Выполнение намеченной 
XXVI съездом партии про
граммы дальнейшего повы
шения эффективности народ
ного хозяйства во многом за
висит от воспитания у каж
дого человека — будь то ру
ководитель производства или
рядовой рабочий хозяи
ского, рачительного отноше
ния к общественному добру. 
Особенно это важно, когда 
речь идет о молодом рабо
чем или специалисте. Воспи
тать у молодежи творческое 
отношение к делу, привить 
желание работать экономич
нее, научить видеть резервы

водства. По такому принци
пу действует договор между 
молодежными творческими 
коллективами НИИтяжмаша. 
Комсомольске - молодежной 
бригадой слесарей-сборщи
ков цеха № 101 (бригадир 
Леонид Солдатов) и КМК бу
ровиков и вышкомонтажни
ков Тюмени за своевремен
ное и качественное конструи
рование, изготовление, мон
таж и эксплуатацию буровых
установок «Уралмаш-300
ЭУК» на нефтяных и газо
вых месторождениях Запад
ной Сибири.'Такое сотрудни-

в цехи, имея третий разряд, 
а начинают работать в брига
дах учениками, так как ква
лификация не соответствует 
разряду. Это вызвано преж
де всего малой производст
венной практикой. Хотя в 
программе обучения практи
ке отведено достаточно вре
мени, используется Оно край
не плохо. Чаще всего прак
тикант предоставлен самому 
себе. Работает он в первую 
производственную практику 
всего два дня в неделю, мас
тер из ГПТУ не следит, дали 
ему задание на смену или

кавалера ордена Трудового 
Красного Знамени Владими- 
£а Дмитриевича Холопенко
ва. II молодежь доказала, что 
она может работать наравне 
с кадровыми рабочими. Сей
час этой бригаде присвоено 
высокое звание «Коллектив
ном м у н и сти ч еск о го
задание 
бригада

десятой
труда», 

пятилетки
В. Д. Холопенкова

роста производительности

выполнила в ноябре 1980 го
да и сейчас уже рапортовала 
о досрочном завершении пла
на первого года XI пятилет
ки.

Об участии молодых спе
циалистов НИИтяжмаш Урал-
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ОСТРЫЙ СИГНАЛ

ДЕФИЦИТ
ВНИМАНИЯ

труда в большом и малом, 
сделать бережливость чертой

машзавода в движении

характера значит обеспе-
чить успех в работе коллек
тива не только сегодня, но н 
в будущем. «Добиться, что
бы каждый комсомолец в 
словах и делах стал «эконо
мистом» — это был бы ог
ромный успех...» — подчер
кивал первый секретарь 
Свердловского обкома КПСС 
Б. Н. Ельцин, выступая в 
марте этого года на собрании 
областного и Свердловского

почин «Внутренние резервы — на g 
службу пятилетке» на конфе- g 
ренции сообщил А. Груздев. S

городского 
актива.

Именно на 
деятельность

КОМСОМОЛЬСКОГО

это направлена 
комсомольской

организации Уралмашзавода, 
выступившей с почином 
«Внутренние резервы — на 
службу пятилетке!» Судьба 
почина, пути его развития и 
углубления стали главной те
мой на XXXIII комсомоль
ской отчетно-выборной кон
ференции «Уралмаша».

Среди мероприятий, обес
печивающих контроль за вы
полнением целевой програм
мы, главным является аттес-
тация 
дежных. 
данным

комсомольско-мо.то- 
коллективов. «По 
последней аттеста-

ции, проходившей 1 февраля
1961 года, отметил в от-
четном докладе секретарь 
заводского комитета ВЛКСМ 
Сергей Нахратов, — в объ
единении число комсомоль
ско-молодежных коллективов 
выросло с 212 до 250. Сей
час в них работает 1886 че
ловек.. В рамках движения
«Внутренние резервы на
службу пятилетке!» мы бу
дем добиваться дальнейшего 
неуклонного роста числа 
КМК».

Каждый производственник 
знает, что новичку на заводе 
лучше всего начинать тру
довую деятельность именно 
в бригаде. Вот такой факт: в 
лучших уралмашевских КМК
производительность труда
растет в среднем на 15—20 
процентов. Например, ком
сомольско-молодежная брига
да Александра Кимелева из 
цеха механообработки круп
ных узлов со времени ее 
образования в 1976 году 
уменьшилась с 26 до 20 че
ловек. А производительность 
труда выросла на 36 процен
тов. Одна из причин успеха 
бригады — овладение смеж
ными специальностями и 
многостаночное обслужива
ние. Восемь членов бригады
владеют двумя 
циальностямн.

В настоящее 
гие трудовые

и более спе

время мно- 
коллективы

«Уралмаша» заключают до
говоры сотрудничества и со
ревнования по принципу «Ра
бочей эстафеты» и берут под 
свой контроль наиболее от
ветственные участки произ-

НАБИРАЕТ
СИЛУ

чество способствует повыше
нию качества работы во 
всех звеньях, а в конечном 
итоге, ускорению развития 
территориально - производ
ственного комплекса Запад
ной Сибири.

Из отчетного доклада, вы-
ступлений делегатов ясно: к
развитию бригадной формы
труда, соревнованию 
трудничеству между

и со- 
завод-

сними КМК на Уралмашзаво
де относятся с огромным 
вниманием.

Другим важным направле
нием работы с молодежью в 
объединении стали конкур
сы профессионального мас
терства. Наряду с традици
онными конкурсами средн 
молодежи рабочих профес
сий: токарей, фрезеровщи
ков, сварщиков проводятся 
конкурсы среди молодых 
специалистов — конструкто
ров. технологов, мастеров. В 
1980 году в конкурсах 
профмастерства «Мастер —- 
золотые руки» приняло учас
тие 5249 человек.

Однако рост профессио
нального мастерства молоде
жи по-прежнему требует вни
мания заводского комитета 
ВЛКСМ. Как отметил в. сво
ем выступлении Александр 
Подлесных, электромонтер 
цеха. № 17, дело не только в 
конкурсах. Нужно смелее 
доверять молодежи самые 
интересные и сложные зада
ния, направлять на курсы 
повышения квалификации, 
тогда молодежь будет накап
ливать необходимый опыт. А 
пока дела с этим обстоят не 
блестяще. Так, в самом боль-
шом механосборочном
производстве работает 2046
человек комсомольского 
раста. Из них имеют 
вый-второй разряды — 
человек, третий — 798,

воз- 
пер- 
913 
чет-

вертый разряд и выше толь
ко 335 человек. «Кроме это-
то, отметил А. Подлес-
ных, — нужно ооратить осо
бое внимание на выпускни
ков базовых ГПТУ № 1 и 
82. Не секрет, что квалифи
кация и морально политиче
ская подготовка многих из 
выпускников училищ до
вольно низкая. Они приходят

ИДУТ
ОТЧЕТЫ

И ВЫБОРЫ

нет, и вообще, работает ли 
он: членам бригады неиз
вестно, куда он попадет на 
вторую свою практику, а тем 
более после окончания ГПТУ, 
и относятся к практиканту 
как к человеку посторонне-

Основные задачи, на реше
ние которых решено мобили
зовать творческие силы мо
лодежи,—это создание новой 
техники большей единичной 
мощности, с наименьшими 
материальными и энергетиче
скими затратами на единицу 
выпускаемой продукции; сни
жение доли ручного труда в 
производственных операциях; 
компенсация недостатка рабо
чих рук за счет комплекса ин
женерно-технических меро
приятий; обеспечение досроч
ного и качественного изго
товления заказов. Сейчас уже 
можно говорить о первых ус
пехах, которых добились 
комсомольцы института в

s

я

му. Все это 
сказывается 
НИИ взглядов 
чего на само 
на отношение

О роли

отрицательно 
на формирова- 
будущего рабо- 
производство и 
к работе».
комсомольских

рамках движения 
ние резервы — 
бу пятилетке!» 
ным творческим

«Внутрен- 
на служ- 
Молодеж- 

коллек-

групп в решении производст
венных задач говорил в сво
ем выступлении делегат Па
вел Ратников, слесарь-сбор
щик цеха № 32: «Как из
вестно, одной из причин 
низкой производительности 
труда являются, потери рабо
чего времени в результате 
нарушения трудовой дисцип
лины. В борьбе с ними 
комсомольская группа может 
сыграть огромную роль. У 
нас в бригаде работает мо
лодой парень Александр 
Саитов. Пришел к нам не
давно. К работе, надо прямо 
сказать, относился с прох
ладцей, старался выбрать 
сборочные операции полегче, 
а то и просто отдохнуть, по
бродить по цеху. Справедли
вая. своевременная критика 
положительно повлияла на 
него. Сейчас Александр вы
полняет сменное задание на 
105—110 процентов, непло
хо разбирается в чертежах, 
принимает участие в общест
венной жизни.

Или же такой пример. На 
экскаваторном участке наше
го цеха молодежь была рас
пределена по четырем брига
дам. В связи с этим комсо
мольцы участвовали в социа
листическом соревновании 
только по профсоюзной ли
нии. В прошлом году на од
ном из собраний комсомоль
ской группы молодежь по
просила администрацию уча
стка создать комсомольско- 
молодежную бригаду, объ
единив комсомольцев в один 
коллектив. Администрация 
пошла навстречу желанию 
группы, а во главе . новой 
комсомольско - молодежной 
бригады назначили комму
ниста, партгрупорга участка.

тивом отдела главного конст
руктора горных машин ус
пешно решены принципиаль
ные технические вопросы 
создания экскаватора 
ЭКГ-12,5 У. В ходе работы 
над конструкцией этого экс
каватора было сделано шесть 
заявок на изобретение (на че
тыре из них уже есть под
тверждения).

Для эффективного привле
чения молодежи к изысканию 
и использованию производст
венных резервов в отделе 
главного сварщика организо
ван смотр-конкурс лицевых 
счетов экономии комсомоль
ских групп и КМК. Эта орга
низационная работа прино
сит плоды. Так, победитель 
по итогам третьего кварта-
ла КМК подотдела про
граммирования добился сни
жения трудоемкости на 2200 
нормо-часов, сэкономил 35 
тонн металлопроката. Дру
гим интересным начинанием 
комсомольцев ОГС стал про
ходящий сейчас конкурс ра
ционализаторов по сниже
нию трудозатрат.

XXXIII комсомольская от

I в
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г
четно выборная 'конференция g 
Уралмашзавода стала еще од- g
ним этапом в развитии дви
жения по изысканию и ис
пользованию внутренних про
изводственных резервов. Кри
тические замечания, выска
занные делегатами, будут уч-
тены при составлении 
целевой программы на 
год.

Движение набирает

новой 
1982

силу,
много вопросов предстоит еще 
решить,- опираясь на накоп-

к

|
§
S

ленный положительный и от- g 
рицательный опыт, но главное g 
уже сделано — почин нашел g 
самую широкую поддержку g 
среди комсомольцев объеди- g 
нения «Уралмаш».

И. ИВАНОВ.
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ПРОШУ СЛОВА

КАКИМ БЫТЬ 
УЧИЛИЩУ?
На педсовете обсуждали 

злостного прогульщика, не 
успевающего по нескольким 
предметам. «А я не хочу 
учиться», — отвечал учащийся. 
В его аттестате за восемь лет 
учебы в школе в основном хо
рошие, оценки. Имел награж. 
дения за активную обществен
ную работу. Значит, ценность 
приобретенных знаний он по
терял уже в училище? По 
крайней мере, не нашел. В 
каникулярное время, работая 
на тракторе в одном из лес
промхозов, этот учащийся за
работал более пятисот рублей.

' Этому никак не помешала
I двойка по физике, математике 

и другим предметам. Следо- 
; вательно, можно обойтись без 
I соответствующих знаний? Трак- 
: тор он водить Научился, а все 

остальное показалось как буд
то ненужным грузом.

Налицо факт упущения в 
воспитании. А не по этой ли 

, причине также на сегодняшний 
i день процент прогулов среди 

учащихся училища значительно 
i превышает среднеобластную 

цифру! Что нужно сделать, 
. чтобы привлечь учащихся к 
' учебе, заинтересовать их 
! профессией, привить любовь 

к знаниям? Посмотрим на при- 
меое туринского ГПТУ № 53.

Туринское среднее ГПТУ 
№ 53 существует уже два 
десятка лет. Все начиналось 
когда-то с маленького, в шесть 

I комнат, двухэтажного здания. 
I А сейчас училище располага

ет современным благоустроен
ным комплексом, хорошо ос
нащенными кабинетами и лабо
раториями.

Выросло училище. В его 
аудиториях занимается свыше 
600 человек. Но вместе с тем 
выросли и проблемы, волную
щие ГПТУ.

Начать хотя бы с того, что 
училище год от года не выпол
няет план приема и выпуска 
молодых рабочих. В чем дело? 
Такова демографическая ситу
ация в районе? Школы не в 
состоянии распределить в 
училище нужный контингент 
учащихся? Да, и это. Но глав
ное сейчас в другом, в пре
стиже училища. А престиж 
пока явно не высок. Многие 
туринцы уезжают учиться в 
другие районы, и, как выясня
ется, влечет их вдаль от дома 
не одно желание постранст
вовать, но и получить специ
альность в таком училище, где 
более хорошо поставлена си
стема профессиональной под
готовки. Вот и получается, что 
когда-то в нашем училище 
формировалось по три группы 
связистов, а в последнее вре
мя не удается набрать и од
ной. В поисках выхода из соз
давшейся ситуации руководст
во училища идет по пути уве
личения набора специально
стей. Сейчас их тринадцать. 
Подготовить материальную ба
зу, чтобы успешно обучать 
ребят этим профессиям, труд
но, потому что не хватает 
оборудования лабораторий, 
кадров педагогов и мастеров, 
отсюда и отставание препода
вания профтехцикла от обще
образовательных дисциплин, 
которое отрицательно сказы
вается не только на уровне 
подготовки учащихся как спе
циалистов, но и на культурно- 
воспитательной работе.

Может показаться, что выхо
да из создавшегося положе
ния не видно. А нельзя ли 
пойти другим путем? Учитывая 
структуру экономики района, 
потребности местного произ
водства, можно было бы цели
ком перейти на подготовку

специалистов сельского хозяй
ства, готовить трактористов, 
других специалистов для села? 
Положительные стороны этого 
очевидны. Даже сейчас набор 
учащихся в группы трактори
стов-машинистов идет неплохо. 
Это при учете того, что в рай
оне есть еще четыре пункта 
при хозяйствах, где функцио
нируют курсы трактористов. 
Выпускники училища могли бы 
также пополнить базу машини
стов предприятий лесной про
мышленности, И еще. В насто
ящее время комплектование 
училища сельхозмашинами 
идет по принципу: берите, что 
дают. А «дают» один год ком
байны, другой год — ком
байны, на третий год, по ста
рой памяти, снова комбайны. 
В результате, под открытым 
небом размещается малоис
пользуемой техники на десят
ки тысяч рублей. Она ржавеет, 
растаскивается. В то же время 
некомплектность поставок за
трудняет изучение многих от
сутствующих видов сельхоз
машин.

Изменение профиля учили
ща позволило бы решить эти 
вопросы. Это не значит, что не 
возникает никаких новых про
блем, что такое изменение 
можно сделать совершенно 
безболезненно. Трудности ос
таются с формированием ин
женерно-педагогического кол
лектива, если учесть, что долж
ностные ставки мастеров про
изводственного обучения и ру
ководства училища при этом 
значительно уменьшатся. Мно
го усилий необходимо будет 
затратить на создание при- 
училищного хозяйства, на пол
ном серьезе работать над вы
полнением планов производст
ва сельхозпродукции. Послед
нее, однако, при должной 
организации учебного процес
са, способствовало бы более 
успешному решению многих 
учебно-воспитательных задач. 
Где, как не в труде, в понима
нии общественной значимости 
этого труда, может формиро
ваться настоящий специалист 
своего дела, гармонически 
развитая личность.

А. ТОМИЛОВ, 
преподаватель СГПТУ 

№ 53.
Турине«.

О АЗГОВОР напоминал 
" ходьбу по шпалам. 

Вопросы и ответы, словно 
вынужденно короткие шаги. 
Пока Виктор снимал деталь 
и ставил очередную, я спра
шивал и уточнял — одна 
минута. Потом он включал 
станок, переводил его на са
моход и отвечал — две ми
нуты. Передаю нашу беседу 
нормальным рассказом, так 
легче.

Это первое рацпредложе
ние у Виктора Пяткина. 
Правда, он там не один ав
тор. Вместе с цеховым тех
нологом, у которого это не 
первое, а двадцать первое 
предложение. То есть Вик
тору повезло с напарником.

В БРИЗе я видел запол
ненный бланк под названием 
« Изменение технологии из
готовления" пластин с умень
шением припусков после ков
ки до минимума». Там 
объяснялось, что теперь не 
требуется фрезеровка пла
стин. а сразу после ковки 
можно их шлифовать. И Вик
тору немного неловко, будто 
он переложил свою работу 
на другого, на шлифовщика.

Так оно и есть, но винить
ся не стоит. Предложение 
изучали и признали рацио
нальным: дает экономию ме
талла до 800 кг в год. Вик
тор давно говорил мастеру 
и тому же технологу, что 
хорошо бы в кузнице ковали 
заготовки почти в размер, 
тогда не было бы отхода. Но 
это было связано с другим 
цехом, так и тянулось целый 
год. А потом объявили ком
сомольский месячник по ра
ционализации. На бризов- 
ских бланках появилась си
няя надпись — наискось 
пять букв: ВЛКСМ. К Вик
тору подошел технолог и 
сказал, что, если он не забыл 
свое предложение насчет пла
стин, можно оформить. Тем 
более, что он, технолог, уже 
все рассчитал.

Теперь мы с Виктором вы
вели первый вывод: надо не 
говорить, а писать. Чтобы 
был официальный документ. 
На нем каждый, кто имеет 
отношение к предложению, 
обязан четко выразить свое 
мнение, причем в короткий 
срок. А автор имеет право 
требовать ответа. не просить 
и не ждать. Тогда, возможно,

— Прямо беда, — вздохну
ла Любовь Кирилловна, — 
опять буквально на пальцах 
придется объяснять ребятам, 
почему Наташу Ростову мы 
считаем воплощением самой 
непосредственности, переска
зывать своими словами, ко
нечно же, упрощая суть тра
гедии Раскольникова...

Обвела взглядом много раз 
пересмотренные книжки на 
полках, приходилось уходить 
из сельской библиотеки, как 
говорится, не солоно хлебав
ши.

Любовь Кирилловна Волош- 
кова, учитель литературы Мо
стовской восьмилетней школы, 
не в первый раз уже сталки
валась с проблемой катастро
фической нехватки нужных 
для чтения по программе шко
лы книг. В школе еще как-то 
спасает своя библиотека — в 
одном экземпляре (хотя это, 
конечно, создает свои трудно
сти), да нужные книги есть. А 
как быть тем из молодых кол
хозников, кто учится в 
9—11 классах Тавдинской рай
онной заочной средней шко
лы? В мостовской сельской 
библиотеке и в школе нет ни 
одного экземпляра книг «Вой
на и мир», «Преступление и на
казание», «Гроза» — в список 
можно включить, почти всю 
программную литературу.

Библиотекарю Т, И. Субет- 
ченко стыдно было признаться, 
но, собираясь подготовить вы
ставку книг Ф. М. Достоевско
го, посвященную 160-летию пи
сателя, она не нашла в биб
лиотеке ни одной его книги! 
И это в год, который ЮНЕСКО 
объявил годом Достоевского!

Зачастую с трибун различ
ных совещаний и заседаний 
звучит много пустых слов о 
том, что вот-дэ надо повышать 
культурный уровень сельских 
жителей, убеждать тех, кто не 
имеет среднего образования, 
получать его. А не лучше ли 
было бы Тавдинскому город
скому отделу культуры, мето
дическому совету, занимающе
муся комплектованием сель
ских библиотек, в данном слу
чае разобраться с конкретны
ми виновниками создавшегося 
положения с кйигами в мос
товской сельской библиотеке? 
Кроме того, в новых поступле
ниях литературы львиную 
долю занимают книги по 
сельскому хозяйству и сель
скохозяйственной технике. Нет 
слов, книги, нужные колхозни
кам. Но как быть тем, кто 
ждет новинок художественной 
литературы, детям, ждущим 
своих книжек? Вопрос остается 
открытым.

Или еще одно. В августе, по 
согласованию с городским от
делением «Союзпечать», было 
решено победителю социа
листического соревнования 
среди механизаторов колхоза 
имени Чапаева на уборке уро
жая вручить торжественно 
квитанцию о подписке на при
ложение к журналу «Сельская 
молодежь» — «Подвиг». Изда
ние, пользующееся повышен
ным спросом, должен был по
лучить самый достойный. Все 
вроде бы разумно. Но дело в 
том, что торжественно вру
ченная квитанция оказалась ни
чего не значащей бумажкой. 
Работники «Союзпечати», мо
тивируя тем, что закончен срок 
подписки (дело было в начале 
октябоя), просто-напоосто от
реклись от всех своих обеща
ний. В итоге: испорчено на
строение у заслуженного ме
ханизатора, омрачен сам факт 
торжественного награждения.

Хотелось бы и здесь услы
шать, что думают по этому по
воду работники Тавдинского 
городского агентства «Союз
печать»?

Не секрет, что жители отда
ленных деревень зачастую ли
шены всех тех удобств и пре
имуществ, о существовании ко
торых мы, горожане, порой не 
задумываемся. Так как это бы
вает важно — не создавать 
жителям «глубинки» новых 
проблем, там, где их совсем 
не должно быть. Тем более, 
что для этого нужно только 
одно: внимательно относиться 
к делам и заботам людей, жи
вущих в этих деревнях...

В. БЕЛОНОСОВ.

гзш
Тавдинский район.

БРИГАДА ВОШЛА В ГРАФИК
МОСКВА. В парткоме 

ДСК-1 знатному московско
му строителю А. Суровцеву 
предложили перейти в от
стающую бригаду МУ-9. Не 
сразу решился он на это. 
Нелегко было расставаться 
с коллективом, в котором 
проработал почти 14 лет, 
где каждый был ему надеж
ной опорой в работе. Не про
сто еще и потому, что в этом 
году Анатолий стал студен
том I курса экономического 
факультета Института меж
дународных отношений. А 
это немалая нагрузка.

Фактически в новой брига
де нужно было все начинать 
заново. Бригадир смело по

вел борьбу с нарушителями 
трудовой дисциплины и с 
теми, кто не ценит рабочее 
время. Не всем это при
шлось по душе, но бригадир, 
подавая личный пример, тер
пеливо вел свою линию, 
внедрял свои методы мон
тажа, которые хорошо заре
комендовали себя там, где 
он работал раньше, усилил 
контроль за качеством вы
полняемых работ.

На предыдущем корпусе 
бригада шла с отставанием 
по графику монтажа на 31 
день. И причины, были вро
де бы обоснованными: по
ломка крана, недостача элек
троэнергии, несвоевременная

доставка стройматериалов, 
неукомплектованность штата 
и т. д. Это и сейчас, к со
жалению, есть, однако брига
да, благодаря принятым ме
рам, вошла в график и с 
каждым днем наращивает 
темп.

НА СНИМКЕ (слева на
право): звеньевой монтажни
ков Н. Гутников, бригадир 
комплексной бригады, Герой 
Социалистического Труда, 
лауреат Государственной 
премии СССР, член исполко
ма Моссовета А. Суровцев и 
монтажник А. Кульков.

Фото Ю. ЛИЗУНОВА. 
Фотохроника ТАСС.

Виктор не потерял бы целый 
год.

Вот объявят-.новый месяч
ник, можно уже сейчас про
думать тему, чтобы восполь
зоваться месячником. Так
тика!

Второе предложение, по
данное Виктором, идет пло
хо, бланк где-то застрял. В 
чем дело, почему?

— Потому что месячник 
кончился! — весело про
кричал мне Виктор через 
шум станка.

Очень похоже на то. Ста
ло быть, надеяться на кого-

на стол станка вторые тисы, 
можно чуть ли не вдвое бы
стрее вести фрезеровку. По
ка в одних тисах идет само
ходом обработка, вторые 
разряжать и заряжать. Вре
мени вполне хватит.

Наконец, мой собеседник 
сказал: да, было. Хотелось 
применить фрезу с твердо
сплавными пластинами, по
том думал соорудить щиток 
от стружки. Но новую фре
зу боязно использовать, ре
жимы надо другие давать. 
Щиток самому можно сде
лать, да, видимо, лень, хотя

ОПЕРАЦИЯ «ВНЕДРЕНИЕ»

УРОКИ одного 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ

то, а самому толкать, про
бовать. К сожалению, косно
сти, консерватизма, пассив
ности еще хватает. И это 
был второй вывод, который 
мы сделали из того факта, 
что новое предложение где- 
то застряло. Как многие, не 
только молодые, Виктор по
лагал, что если кинуть хо
рошую идею, ее тут же под
хватят и пустят в дело. Так 
его учили в школе, потом в 
ГПТУ. Ах, если бы так было 
в жизни!...

Виктору Пяткину 23 го
да, позади десятилетка, учи
лище, армия. И два года ра
бочего стажа, хотя по тру
довой книжке считается 
пять лет. Много ли раз за 
это время он замечал такое, 
что можно было улучшить, 
изменить, сэкономить, спро
сил я. В очередную двух- 
.минутку он ничего не отве
тил. Сказал, что надо поду
мать, вспомнить.

Я нс торопил, что важное 
дело — думать. Присмот
релся пока к работе Викто
ра. Когда каждый день стал
киваешься с рационализаци
ей, с изобретениями, появ
ляется своего рода рефлекс: 
все, что видишь, мысленно 
улучшаешь. Если поставить

оправдывается тем, что нет 
времени. Так оно и тянется.

Понимает ли Виктор, что 
кузнецам не выгодно ковать 

, пластины с минимальными 
припусками? Не совсем. Ка
кая разница, ведь малые 
припуски дают экономию 
металла, верно? Верно, но 
отнимают больше времени, 
более точная работа требу
ет и повышенного внимания, 
частых замеров. Кроме то
го, кузнецы работают с ве
са. Эту диалектику часто не 
учитывают и терпят крах. 
Пробивать подобные идеи, 
связанные с заготовками, 
надо, через нормировщиков, 
плановиков. Кузнец не ви
новат, что его работа пла
нируется от веса. Значит, 
лучше взять его к себе в со
юзники, в соавторы. Вме
сте ломать старые порядки 
легче, верно?

— Тогда и шлифовщику 
тоже невыгодно: после фре
зеровки легче шлифовать, 
чем после ковки, — сказал 
вдруг Виктор, — значит, и 
его брать в компанию.

Молодец, парень! Я и не 
подумал об этом. Так мы 
вывели еще один вывод: 
смотреть на вещи дальше 
своего носа, шире своего

рабочего места, участка, да
же цеха.

На станке тем временем 
продолжалось дело, росла 
горка обработанных пластин. 
И я не мог не отметить ма
стерство хозяина. Работал 
он ловко, с удовольствием, 
не глядя перебрасывал ру
коятки. Последний вывод 
получился из того, о чем я 
думал —- насчет двух ти
сов. Оказывается, Виктор 
тоже это заметил, но спотк
нулся на том, что стацочные 
тисы — дефицит. Запасных 
на участке нет. По не зря же 
мы с ним полчаса «шагали 
по шпалам», делая выводы.

— Наверно, надо было 
написать предложение, тогда 
доставали бы тисы, верно?— 
задумчиво сказал он как 
будто не мне, а самому се
бе.

Ну, конечно! Не идти на 
поводу у существующего по
ложения, смиряясь с ним, а 
менять его. В том числе ис
кать прямой выход из дефи
цита. Например, нельзя ли 
приспособить слесарные ти
сы?

Возвращаясь из цеха от 
Виктора Пяткина, я сделал 
и для самого себя вывод. 
Сколько таких молодых ре
бят могут заниматься ра
ционализацией, новаторст
вом, получая удовлетворе
ние! Но — не умеют, не 
знают, как это ' делается, 
не приучены. Мало, плохо, 
медленно мы их учим. На
до самим быть рациона
лизаторами в новаторстве, 
новаторами в рационализа
ции. Быть может, провести 
школу молодого рационали
затора? Еше лучше—прово
дить такие школы регулярно, 
согласуя их с месячниками. 
Предложить ввести элемен
ты новаторства в школьные 
уроки труда, в программу 
училищ. Есть над чем поду
мать и поработать.

Недавно увидел Виктора 
Пяткина в кузнице. Он сто
ял около молота и о чем-то 
говорил с молодым кузне
цом. Издали мы обменялись 
приветствиями, и Виктор, че
рез проход молотов и жар 
печей, показал знаками: мол, 
морокуем тут с человеком, 
соображаем.

Б. ВАЙСБЕРГ, 
инженер.

ВСЕГДА 
«НА ВЫСОТЕ»

Многим известным пуб
лицистам, литераторам да
ла путевку в жизнь газета 
«На смену!». Один из них — 
советисин писатель Евгений 
Воробьев, которому нынче 
исполняется 70 лет. Начинал 
он свою журналистскую дея
тельность у нас. в Срерд- 
ловске, в далекие тридца
тые.

...Летом 1930 года по
явился в редакции новый 
сотрудник. Ленинградец. 
Рассказал, что был станоч
ником на заводе «Красный 
гвоздильщик» и увлекся 
работой в газете. Сначала 
стал активным рабкором, по
том поступил учиться заоч
но в Коммунистический ин
ститут журналистики. А «На 
смену!» выбрал своей пер
вой газетой.

Конечно, Евгений не 
сшибся, избрав Урал ме
стом, с которого он начал 
свою журналистскую биог
рафию. Став разъездным 
корреспондентом молодеж
ной газеты, он оказался в 
самой гуще событий, кото
рыми жила страна. Ударные 
комсомольские стройки, ле
гендарная Магнитка... Ост
рые корреспонденции о про
блемах, живые очерки о мо
лодых строителях, подписан
ные фамилией Воробьева, 
делали газету интересней.

Из командировок он всег
да привозил что-то новое: 
передовой опыт бригады, 
рассказ о полезном почине. 
И был одним из яростных 
борцов против консерватиз
ма в технике. Помню, од
нажды он приехал с Магнит
ки очень возбужденный. 
Объявил, что привез острый 
материал. В то время газета 
вела борьбу за овладение 
техническими знаниями, при
менение новых прогрессив
ных методов труда. А на 
Магнитке старый мастер от
казывался внедрять. в до
менном процессе специально 
созданную и выпускаемую 
Уралмашзаводом так назы
ваемую пушку Брозиуса. Ев
гений опубликовал свою кор
респонденцию, и процесс вне
дрения новшества ускорился. 
А потом по всей стране на
чали проходить технические 
экзамены на знание моло
дежью вопросов техники, 
экономики, производства. 
Можно сказать, с легкого пе
ра Воробьева, нашей «На- 
сменки».

Потом у Евгения Захаро
вича были «Комсомольская 
правда», во время Великой 
Отечественной войны — 
фронтовая «Красноармей
ская правда», десятилетия 
писательского труда... Но не 
прошло даром время работы 
в уральской комсомольской 
газете. Оно определило его 
глубокий интерес к теме 
труда и строительства, про
явившегося в романе «Вы
сота». Это книга о строи
телях, монтажниках-верхола
зах. Главный герой, высот
ник Николай Пасечник, стро
ит, восстанавливает страну. 
И не случайно автор многи
ми нитями связывает его с 
войной. Она еще не ушла в 
прошлое, вспоминается и 
диктует человеку, как 
строить мир и свою жизнь.

Как писатель Евгений 
Воробьев сформировался ,на 
фронте. Боевым корреспон
дентом он был с первого до 
последнего дня войны. И 
большинство написанных им 
книг — о человеке на вой
не. Во вступительной статье 
к сборнику повестей и рас
сказов Воробьева Констан
тин Симонов писал: «И ес
ли говорить о пристрастиях, 
то я испытываю пристрастие 
к этой книге еще и потому, 
что даже если б я не знал 
военной биографии Евгения 
Воробьева —, только одно 
чтение этой книги о труже
никах войны убедило бы ме
ня в том, что она написана 
рукой человека, который все 
свои знания о войне добыл 
собственным горбом, подобно 
своим героям, сам прошел 
через нее как честный и не
утомимый труженик», орде
нами и медалями отметила 
Родина ратные подвиги на 
войне Евгения Захаровича.

Молодые читатели хорсупо 
знают и другие книги писа
теля; «Земля, до востребо
вания» (о военном разведчи
ке, Герое Советского Сою
за Л. Е. Маневиче), «Капля 
крови», «Незабудка»...

Свое семидесятилетие Ев
гений Захарович встречает в 
расцвете творческих сил. 
Спустя четверть века после 
«Высоты» он вернулся к сво
им старым друзьям — вер
холазам. Тружениками этой 
мужественной профессии, 
вечными «кочевниками» си
бирских строек населен ро
ман «Охота к перемене 
мест». С большим интере
сом и вниманием встречен 
он молодым советским чита
телем.

Хочется пожелать Евге
нию Захаровичу новых твор
ческих удач, новых книг. 
И — быть всегда на «высо
те»!

С. СЕРГЕЕВ, 
ветеран партии 

и комсомола, редактор 
газеты’«На смену!» 

в 1930 31 г.
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должать 
гое. Что 
Гамбьеза,

его линию дру- 
касается генерала 
то он обращает

Генерал армии Фернан 
Гамбьез — человек неболь
шого роста и крутого харак
тера. В разговоре с ним бы
стро понимаешь, почему он 
сделал блестящую военную 
карьеру: способность мыс
лить логично сочетается v 
него с настойчивостью в от
стаивании своих взглядов. Во 
Французской армии люди та-
кого ранга он был на-
пальником генерального шта
ба СУХОПУТНЫХ СИЛ и одно 
время даже главнокомандую
щим — на пенсию не выхо
дят. Впрочем, мой собесед
ник в отличном здравии и 
потому по-прежнему в строю.

как в переносном, так и в 
буквальном смысле.

Член Французской акаде
мии. он возглавляет сейчас 
комиссию военной истории, 
в помещении которой в од
ном из крыльев огромного 
Венсенского замка в приго
роде Парижа мы и беседуем.

Ф. Гамбьез протягивает 
мне последний ноябрьский 
экземпляр журнала «Ревю 
де де монд». который счи
тается тут скорее правым.

ликация исторического 
на? Не только. Ставя

пла- 
мате-

Тем более любопытно уви-
деть в нем статью моего хо
зяина. озаглавленную «Гене
рал де Голль и Европа от 
Атлантики до Урала». Пуб-

риал в номер, редакторы 
журнала прекрасно понима
ли, что он носит злободнев
ный характер. Проглядывая 
статью, обращаю внимание 
на незнакомую мне цитату из 
выступления де Голля в ап
реле 1947 года в Страсбурге.

«Если мы имеем право на- • 
деяться. — говорит он. — 
что Америка и Россия не 
обязательно будут врагами, 
они автоматически оказыва
ются соперниками. В такой 
ситуации самой жгучей и са
мой основной проблемой ста
новится сохранение нашей

независимости... С тем, что
бы между ними появился 
элемент равновесия. Без не-

внимание на истинно голли
стские позиции: отказ прини
мать раскол Европы на два 
блока, стремление найти для 
Франции свое, важное место 
в Европе и продолжение ра-

го земля могла 
существовать, но 
и не расцветать 
мира». Сегодня

бы завтра 
не дышать 
в условиях 
эти слова

ди этого политики 
и дискуссий с 
Союзом.

Сегодняшняя

контактов 
Советским

ситуация

UE ПРОХОДИТ дня, чтобы 
“ ■ из Вашингтона не мета

ли гром и молнии в адрес 
Кубы. Министр обороны Кас
пар Уайнбергер усмотрел в 
политике Гаваны некую угро
зу «жизненно важным интере
сам» Соединенных Штатов. Он 
отметил при этом, что в Пен-
тагоне действительно 
тываются варианты 
которые, возможно, 
ся предпринять в

разраба- 
действий, 
«придет- 
защиту»

упомянутых интересов. На бе
регах Потомака стали извест
ны и некоторые из 16 планов

ЗАМЕТКИ ПОЛИТИЧЕСКОГО ОБОЗРЕВАТЕЛЯ

МЕТОДОМ
ШАНТАЖА

так же верны, как и 35 лет 
назад.

Впрочем, о позиции быв
шего президента Франции 
председатель комиссии по 
военной истории вспоминает 
не случайно. Он разделяет 
его взгляды. Хотя сегодня в 
стране вряд ли найдется по
литический деятель, который 
не ссылался бы на де Голля. 
Но ссылаться —■ одно, а про

тревожит генерала. Ему не 
нравится идущая в мире 
«война нервов». Американ
ский президент, как профес
сиональный актер, замечает 
он, играет комедию и шанта-
жирует. Беда в
результате 
ронства 
миллионы

игры 
могут 

людей.

том, что в 
и фанфа- 
погибнуть 

. Нет. Ф.

Возвращаясь непосредст
венно к франко-советским 
отношениям, мой собеседник 
вспоминает о предвыборной 
кампании социалистической 
партии. Тогда, весной 1981 
года, социалисты упрекали 
В. Жиркар д’Эстэна, в част
ности, в том, что он прояв
ляет «мягкость перед Крем
лем». Гамбьез считает, что 
социалисты né правы. Поли
тические дискуссии с Моск
вой были и остаются необхо
димыми, недавний визит 
Л. И. Брежнева в ФРГ как 
раз подтверждает пользу кон
тактов на высшем уровне.

Сам он видит выход в ус
тановлении атмосферы дове-

В Польской Народной Рес
публике произошли события 
большой важности. В соответ
ствии с положениями Консти
туции Государственный со
вет ПНР ввел военное положе
ние на территории всей стра
ны. Образован Военный совет
национального спасения 
главе с В. Ярузельским.

Глава Военного совета

во

ка

рия. Нужна база

его

китайскойгию

дой проблеме

Гамбьез не занимает односто
роннюю позицию. Он отнюдь 
не во всем согласен с Мо
сквой. Однако в нынешнем 
обострении обстановки для 
него, профессионального во
енного, очевидно, что Афга
нистан является для Запада 
лишь «боевым конем», иначе
говопя, полем 
ского сражения 
и не более. В

соблюдать 
стране —

словам.

и деол оги че- 
против СССР 
политике, по 

необходимо
меру. Каждой

свое место. каж-
свой вес.

В данном случае шум вокруг 
афганской проблемы служит 
обычному антисоветизму и 
антикоммунизму.

говоров, 
тельной

и лишь
для пере- 
в довери-

достигнуть
обстановке можно

положительных
результатов и обо всем дого
вориться.

«На месте Рейгана.
мечает генерал.

за
я давно

бы сказал советскому руко
водителю, который выступает 
то с одним, то с другим пред
ложением о разоружении: хо
рошо, давайте проверим на 
практике то, что вы пред
лагаете. Беда, к сожалению.

ционального спасения заявил, 
что принятые меры имеют 
целью создать условия для 
выхода Польши из кризисного 
состояния, защитить закон
ность и восстановить общест
венный порядок.

Все шаги, предпринятые в 
Польше, представляют собой, 
разумеется, ее внутреннее де
ло. Иную интерпретацию этих 
событий, к которой прибега
ют некоторые круги на Запа
де, нельзя расценить иначе,
как 
дела, 
цией

Ни

попытку вмешательства в 
являющиеся компетен- 

только самих поляков, 
для кого не секрет, что

в том, 
зидент 
му, к

что американский пре- 
не стремится, по-мое- 

достижению согласия.

Париж.

А. ИГНАТОВ 
соб. корр. АПН.

И УГРОЗ
возможных агрессивных .акций 
против Кубы. Среди них, в 
частности, фигурируют мор
ская и воздушная блокада ост-
рова, 
ударов
ным и

нанесение бомбовых
по важнейшим 

экономическим
там Кубы.

Одновременно, как 
газета «Крисчен сайенс

воен- 
объек-

пишет 
мони-

тор», не исключается возмож
ность американской акции с 
целью свержения или деста
билизации сандинистского пра
вительства Никарагуа. В чем 
дело? Почему крупнейшая 
держава Запада готовится 
«защищаться» от Кубы и Ни
карагуа? Неужели эти неболь
шие государства угрожают 
безопасности такой мощной в 
военном отношении страны, 
как Соединенные Штаты?

Нет, ни Куба, ни Никарагуа, 
естественно, не угрожают и не 
могут угрожать «безопасности»

жении неприсоединения, неза
висимо от того, находятся ли 
они в Латинской Америке, 
Азии или Африке. Соединен
ные Штаты стремятся всеми 
путями дезорганизовать, осла
бить это движение, _что отнюдь 
не случайно. Объединяя разви
вающиеся страны на общей 
платформе борьбы против 
империализма, колониализма, 
неоколониализма, расизма и 
сионизма, это движение вы
ступает против гегемонистской 
политики Вашингтона. В част
ности и поэтому Белый дом 
обрушивается с яростными на-

D ПРИМОРСКОЙ про- 
w винции Гуандун (Юж

ный Китай) царит оживле
ние. Полным ходом идет 
создание там «индустриаль
ного района» Шэкоу. входя
щего в состав так называе
мой «специальной экономи
ческой зоны» (СЭЗ) Шэнь
чжэнь. Что же это за «зо
на»? В Шэкоу сооружаются 
два десятка промышленных 
предприятий, шикарные вил
лы на морском побережье, 
предназначенные для тури
стов и зарубежных бизнесмен 
нов. Этот живописный уго
лок, по решению Пекина, 
должен стать капиталистиче
ским анклавом на террито
рии КНР. Согласно агентству 
Синьхуа, местные власти и 
зарубежные предпринимате
ли ассигнуют на развитие 
экономики в районе Шэкоу

предлагают такие 
перед которыми

столице 
условия.

■ не могут
устоять даже наиболее скеп
тически настроенные иност
ранные бизнесмены. Доста
точно сказать, что ставки по
доходного налога в этих ан
клавах определены в 10—15

к извлечению максимальной 
прибыли и повышению кон
курентоспособности своей 
продукции, в первую оче-

модернизации народного хо
зяйства, но и сохранения эко-

такой мощной державы, как
США. Дело здесь обстоит как 
раз наоборот. Под прикрыти
ем разговоров такого рода да 
еще фальшивых обвинений в
«экспорте революции»
Соединенные 
агрессивные 
этих двух 
«вина» Кубы

Штаты 
действия

сами 
готовят 
против

государств.
и Никарагуа

стоит только в одном — в 
желании встать на колени

Вся 
со- 
не- 
пе-

ред Вашингтоном, в нежелании 
подчинить ему свои нацио
нальные интересы.

Особенно раздражает 
шингтон факт, что 
«дерзкое» поведение >
место в регионе, который 
до недавнего времени 
тался им собственными 
дворками». По сей день

г Ва- 
такое 
имеет

еще 
счи- 
«за- 
пра-

ЗА «КИТАЙСКОЙ СТЕНОЙ»

вящие
Штатов

круги Соединенных 
склонны . рассматри-

вать Латинскую Америку в ка
честве «сферы своих жизнен
ных интересов».

Народам этого региона пы-
таются 
ступать

предписывать, как по-
с

сами, как 
жизнь, с

природными ресур- 
строить внутреннюю

воаждовать
кем 
на

не. А если они 
подчиняться, 'им

дружить или 
мировой аое-
отказываются 

угрожают вся-
кими касами. В таком положе
нии и оказались, в частности, 
Куба и Никарагуа в Латинской 
Америке.

Жеотвами происков США 
становятся, как правило, стра
ны, наиболее активно и после
довательно участвующие в дви-

4 ВОЛЕЙБОЛ

НАЧАЛИ
С ПОБЕДЫ

Волейболистки свердловской 
«Уралочки» вступили в борьбу 
за Кубок европейских чемпио
нок. Они встретились в гостях 
с финской командой «Карху- 
лан». Матч прошел с преиму
ществом наших спортсменок и 
завершился их победой со 
счетом — 3:0.

19 декабря в свердловском 
Дворце спорта профсоюзов 
состоится ответный поединок 
волейболисток «Уралочки» с 
чемпионками Финляндии.

редь за 
дешевой 
силы.

счет использования 
китайской рабочей

номической 
страны.

независимости

враги социализма в Польше, 
ставя своей целью опрокинуть 
существующий общественный 
строй, преднамеренно углуб
ляя кризис в стране и разва
ливая ее экономику, постави
ли под угрозу независимость 
Польской Народной Респуб
лики.

Эти силы стремились всеми 
средствами подорвать брат
скую дружбу между польским 
и советским народами, сложив
шуюся в совместной борьбе 
против фашизма и получившую

всестороннее развитие на про
тяжении последующих десяти
летий. Выдвинув антисоциали
стическую, контрреволюцион
ную программу, они своими 
действиями создавали прямую 
угрозу выполнению Польшей 
ее союзнических обязательств 
по Варшавскому Договору, что 
непосредственно затрагивало 
интересы безопасности всех 
государств — участников этого 
договора. И не случайно враги 
независимой социалистической 
Польши внутри страны находи
ли поддержку определенных 
внешних кругов на Западе.

ТАСС уполномочен заявить, 
что советское руководство, 
все советские люди вниматель
но следят за событиями в 
Польше и вокруг нее. У них 
вызывает чувство удовлетворе
ния .заявление В. Ярузельского 
о том, что польско-советский 
союз есть и останется крае
угольным камнем польских 
государственных интересов, 
гарантией нерушимости границ 
Польши и что Польша была и 
останется нерушимым звеном
Варшавского Договора,
ном социалистического 
жества государств.

Советский народ

, чле- 
содру-

желает
братскому польскому народу 
успешно решить стоящие пе
ред страной трудные задачи, 
имеющие историческое значе
ние для судеб польского госу
дарства, надежно обеспечить 
поступательное развитие Поль
ской Народной Республики на 
путях социализма и мира.

Китайским
они собираются

рабочим
платить в

пять раз меньше, чем, напри-

БИЗНЕСМЕНЫ
УМЕЮТ

Такой поворот дела уст
раивает капиталистический
мир. 
ждут 
руках

Там с нетерпением
момента, когда в их
окажутся достаточно

мощные рычаги для реализа-
пии главной пели — 
формации социально 
комического строя в 
Недаром в одном из 
дов Международного

транс-
- эко
КНР, 

до к ла- 
банка

реконструкции и развития, 
контролируемого США, пря
мо указывалось на необхо
димость того, чтобы китай
ские производители испытали

падками на 
щую ныне 
соединения.

Во время
Коста-Рику 
бинского
ментз 
особо 
мость 
Кчбой

Кубу, возглавляю- 
движение непри-

своего визита в 
руководитель «ку

отдела» госдепарта-
США Майлз Фпешет 
подчеокивал необходи- 

создания тоений между 
и другими неприсоели-

мившимися странами с 
ее изоляции. Вашингтон 
также все возможное, 
вовлечь государства

целью 
делает 
чтобы 
Латин-

ской Амеоики в военные бло
ки под эгидой Пентагона, за
ставить их идти в фарватеое 
политики США. Администоация 
Рейгана, видимо, намерена на 
всех членов мирового сообше-
ства наклеить 
или «друг» СР 
шими отсюда 
8 том же духе

ярлыки «враг» 
всеми вытекаю- 
последствичми. 
действуют США

и в ООН. пытаясь и здесь по
дсовать движение неприсоеди
нения методом шантажа и за-
п^гивани« 
стников.

В этих 
значение

отдельных его уча-

условиях важнейшее 
для развивающихся

стран Африки, Азии и Латин
ской Америки поиобретает их
боевая 
собой.

солидарность между
Напомним,

например, не раз
что Куба, 
пооявляла

ря по отношению к Анголе и 
Эфиопии, оказывала посиль- 
нчю, бескорыстную помощь 
народам других континентов 
в борьбе против сил империа
лизма и реакции.

Поэтому героический народ 
Кубы вправе ожидать усиле
ния международной солидар-
ности с 
угрозы 
происков

его борьбой против
новых 
США.

Ю.

агрессивных

ГВОЗДЕВ. 
(АПН).

полмиллиарда 
долларов.

Отчаявшись 
но выпутаться

гонконгских

самостоятель
на бесчислеи-

ных экономических неуря
диц. в Пекине в последнее 
время стали уделять особое 
внимание привлечению в 
страну иностранного капита
ла. По некотором оценкам, 
возможные размеры притока 
в Китай зарубежных инвести
ций составят до 1985 гола 
10—15 миллиардов долла
ров. Наряду с созданием сов-
местных 
ванных 
тайском 
питале.

предприятий, осно- 
на смешанном, ки- 
и иностранном, ка- 

в Пекине занялись.
причем весьма активно, орга
низацией СЭЗ. В настоящее 
время они создаются в четы-

процентов, то есть почти 
втрое ниже установленной 
для совместных предприятий 
на остальной территории 
КНР. В то же время ставки 
подоходного налога на этих 
предприятиях на 20 процен
тов меньше, чем. на Западе, 
и даже несколько ниже, чем 
в развивающихся странах. 
Кроме того, импорт сырья и 
оборудования в «специаль
ные экономические зоны» и 
соответственно вывоз готовой 
продукции оттуда на внеш
ние рынки осуществляется 
беспошлинно. Словом, в Пе
кине «специальные экономи
ческие зоны» явно пытаются 
представить раем для пред
принимателей. и они призва-

мел. в соседнем Гонконге.
Несовпадение интересов

Пекина и иностранных пред
принимателей оборачивается 
тем, что в Китай поступают
совсем не 
машины, 
нуждается 
номика. В

го оборудование и 
в которых остро 
национальная эко- 
самом деле, боль-

шинство создаваемых совме-
стных предприятий это

рех местах Шэньчжэне,
Чжухае и Шаньтоу в про
винции Гуандун и на остро
ве Сямэнь в провинции Фуц
зянь.

В своем стремлении лю
бой ценой заполучить совре
менную технику и техноло-

ны расчистить пути 
вторжения иностранных 
питалов в страну.

Но нельзя не видеть.

ДЛЯ 
ка-

что
столь «смелые» шаги, пред
принимаемые лидерами Пе
кина в сторону сближения 
с миром капитализма, таят в 
себе немалые опасности для 
КНР. Ведь зарубежные фир
мы стремятся прежде всего

на себе в 
воздействие 
ДОВ,’ стиля 
требований.

большей степени 
западных мето- 
и практических 
Цель подобных

рекомендаций применительно
к Китаю «постепенное

либо сборочные заводы, либо 
предприятия по обслужива
нию внешней торговли или 
туризма.

Мало что получая от по
добного «с -трдтни .щ~ва> с 
Западом. Пекин может поте
рять многое. Перенесение в 
Китай лишь заключит ых 
стадий того или иного про
изводства в итоге привязы
вает его к стране-инвестито
ру. А чрезвычайно льготные 
условия, предоставляемые за-
рубежным продпринимате-
лям, ставят под сомнение 
способность китайской сторо
ны эффективно контролиро
вать и направлять деятель
ность иностранных вкладчи
ков не только в интересах

расшатывание основ социа
листической экономики».

Впрочем, капитализм уже 
сегодня приступил к реше
нию этой задачи. В «специ
альных экономических зо
нах», по признанию Пекина, 
будет «до известной степе
ни» допущена эксплуатация 
китайских рабочих. A rvan- 
дунекая газета «Наньфан 
жибао» недавно сетовала на 
то. что вслед за созданием 
СЭЗ в провинции «усилилось 
влияние буржуазного образа 
жизни». Речь шла, в частно
сти, о заметном цосте нарко
мании, контрабанды и пре
ступности. Уже сегодня пе
ред Пекином встает пробле
ма: как воспрепятствовать 
тому, чтобы анклавы, подчи
ненные законам капиталисти
ческого рынка, не распрост
раняли свое влияние на ос
тальную территорию КНР.

И. НАДЕЖДИН. 
(АПН).

...С оглушительным ревом по 
улице проносятся мотоциклы. 
Водители автомашин быстро 
освобождают середину проез
жей части, прохожие спешат 
отойти от края тротуара, с 
тревогой выглядывают на ули
цу хозяева небольших лавочек 
и ресторанов. Вот от группы 
отделился один мотоцикл. Он 
настигает серебристого цвета 
автомобиль, медленно отъез
жающий от тротуара. Короткий 
взмах зажатым в руке мото
циклиста куском водопровод
ной трубы, и на дорогу посы
пались осколки разбитого ло
бового стекла, пронзительно 
взвизгнули тормоза автома
шины. Выделывая немыслимые 
зигзаги, игнорируя красный 
сигнал светофора, преступная 
шайка сворачивает в переулок 
и исчезает так же внезапно, 
как и появилась...

Увы, это не сцена изтанг-

ИХ НРАВЫ

«СУПЕРМЕНЫ»
стерского фильма о «подви
гах» банды громил. Во многих 
городах Японии сегодня бес-
чинствуют 
банды
хулиганов 
страницах

моторизованные 
несовершеннолетних 
— «босодзоку». На 

газет в разделе уго-
ловной хроники го и дело по
являются сообщения об их 
преступлениях. По вине «босо-
дзоку» 
число

происходит большое 
автомобильных аза-

рий, нередко со смертельным 
исходом. Они повсеместно на
рушают правила дорожного 
движения, нападают на прохо
жих, громят лавки и магазины. 
Опасный характер действий 
моторизованных банд виден и

из того, что две трети право
нарушений совершаются ими 
с использованием орудий, спо
собных искалечить или убить 
человека.

Стать членом шайки «босо
дзоку» довольно просто. Для 
этого нужен мотоцикл без глу
шителя, черное кожаное или 
иное устрашающее одеяние и 
ооужие: куски металлических 
труб, велосипедные цепи, кас
теты, дубинки. В подобные 
банды входят и уголовные 
преступники, и бездельники из 
богатых семей, и утратившие 
уверенность в завтрашнем дне
деклассированные молодые
люди. На путь моторизованно-

го

+ ХОККЕЙ С МЯЧОМ. ВЫСШАЯ ЛИГА

ЗАЩИТНИКИ-НА ВЫСОТЕ
Продолжаются игры чем

пионата страны по хоккею с 
мячом среди коллективов 
высшей лиги. Армейцы 
Свердловска в очередном 
матче встретились в Кали
нинграде с местным «Вым
пелом». Соперники подошли 
к поединку между собой с 
одинаковыми показателями, 
имея в своем активе по 6 оч
ков. Естественно, подмосков
ные хоккеисты, выступая у 
себя дома, хотели нарушить

это равенство и выйти в тур
нирной таблице вперед.

С первых же минут матча 
они стали настойчиво атако
вать ворота гостей. Но за
щитники свердловчан, их 
голкипер Попков (в отличие 
от предыдущей игры в Горь
ком) действовали безукориз
ненно.

Умело обороняясь, армей
цы при малейшей возможно
сти сами переходили в на
ступление. Именно в резуль

тате молниеносных контр
атак на исходе первого тай
ма (43 и 45 минуты) Писку
нов дважды добивался успе
ха. А когда команды, отдох
нув, возобновили игру, отли
чился Сивков. После розы
грыша свободного он метким 
ударом в верхний угол ворот 
увеличил счет.

Впереди у хозяев поля 
было достаточно времени, 
чтобы попытаться перело
мить ход встречи и спасти 
игру. И практически весь 
второй тайм они провели в 
атаке, однако лишь «размо
чили» счет. Армейцы стойко 
оборонялись и сумели дове

сти игру до победы — 3:1.
Прошедший тур был при

мечателен тем, что потерпе
ли первое поражение лидеры 
розыгрыша армейцы Хаба
ровска. В Горьком они усту
пили местному «Старту» — 
2:3. Дальневосточников др- 
гнали хоккеисты красногор
ского спортклуба «Зоркий», 
победившие на своем поле 
«Уральский трубник» — 7:1. 
Архангельский «Водник» вы
играл у кемеровского «Куз
басса» — 3:0, а ульяновская 
«Волга» одержала победу 
над иркутским «Локомоти
вом» — 6:2.

Таблицу розыгрыша сей-

ф ХОККЕЙ. ПЕРВАЯ ЛИГА
В очередном туре чемпиона

та страны свердловские коман
ды сначала уступили соперни
кам, а затем взяли реванш.

СКА (Свердловск) — «Шах
тер» (Прокопьевск) — 2:3 (0:1, 
0:1, 2:1).

Шайбы забросили: у армей
цев — В. Курочкин (41-я мину
та). Харин (46); у торпедовцев — 
Олейник (11), Михалев (29), 
Самойленко (44).

Штрафное время — у СКА — 
12 минут, у «Шахтера» — 4 
минуты. Численное преимуще
ство дважды реализовали го
сти — Олейник и Самойленко, 
когда на скамейке штрафников 
находился Слободин.

СКА (Свердловск) — «Шах
тер» (Прокопьевск) — 5:2 (2:1, 
0:1. 3:0).

Шайбы забросили: у СКА — 
Слободин (4 и 50). Харин (10), 
Боровиков (55 и 57); у «Шах

ПОРАЖЕНИЕ И РЕВАНШ
тера» — Шипулин (12), Самой
ленко (32).

Штрафное время — у хозяев 
льда — 12 минут, у гостей — 
18 минут. Численное преимуще
ство один раз реализовали 
армейцы — Харин, когда был 
оштрафован Булуцкий.

В первом матче у армейцев 
не ладилась игра в нападении 
и, несмотря на то, что послед
них полтора периода тренеры 
команды выпускали на лсд 
только две пятерки самых 
опытных хоккеистов, перело
мить им ход поединка так и не 
удалось. Кроме того, уральцы 
слабо сыграли в меньшинстве,

пропустив две шайбы. В по
вторном матче уральцы игра
ли всю встречу тремя соста
вами, выглядели уверенно, хо
тя исход поединка был решен 
только в заключительном пе
риоде. И здесь нужно сказать 
о двух последних шайбах 
дуэта Безродное — Борови
ков, которые провели отличные 
комбинации-близнецы у ворот 
гостей.

«Торпедо» (Усть-Камено
горск) — «Автомобилист» 
(Свердловск) — 8:2 (6:1, 0:1, 2:0).

Шайбы забросили: у «Торпе
до» — Соларев (2 и 48), Гуров

(11), Кузнецов (11), Ефремов 
(13 и 17), Мочальников (17), Че- 
чель (59); у «Автомобилиста» — 
Деменьшин (10), Мартьянов 
(34).

«Торпедо» (Усть-Камено
горск) — «Автомобилист» 
(Свердловск) — 1:7 (0:0, 1:4,
0:3).

Шайбы забросили: у хозяев 
льда — Гуров (40); у гостей — 
Татаринов (34 и 35), Беклени- 
щев (36), Анисимов (36), Нелю
бин (42), Щеглов (45), Симаков 
(52).

В первом матче уральцы иг
рали в невыгодных условиях— 
они вышли на лед чуть ли не 
сразу после прилета. А хозяе-

БОЛГАРИЯ. Предприятием молодых называют комбинат по
лиэфирного волокна в Димитровграде. Средний возраст членов 
этого большого коллектива не превышает 23 — 25 лет. Многие 
производственники успешно сочетают учебу в высших и сред
них учебных заведениях с отличной работой. Они взяли соци
алистические обязательства — досрочно завершить выполне
ние плановых заданий первого года восьмой болгарской пяти-
летки.

НА СНИМКЕ: комсомолка Надежда 
лучших вязальщиц комбината.

Андреева — одна нз 

Фото БТА —ТАСС.

• ЛИССАБОН. Массовые 
демонстрации трудящихся со
стоялись во многих городах 
Португалии.

Более 100 тысяч человек вы
шли по призыву Всеобщей 
конфедерации португальских 
трудящихся — Национального 
интерсиндикала на улицы Лис-

сабона. Они заявили решитель
ный протест против антина
родной политики правительст
ва. которая ведет к резкому 
снижению жизненного уровня 
населения. .

Участники демонстрации по
требовали не допустить разме
щения на португальской тер
ритории ядерного оружия. 
Они решительно осудили пла
ны НАТО разместить в Запад-, 
ной Европе новые американ
ские ядерные средства средней 
дальности.

час смотрит на их бесчинства

НА КОЛЕСАХ
разбоя многих толкают

средства массовой информа
ции, пропагандирующие культ 
насилия, «суперменства». Они 
указывают подросткам наибо
лее простой способ «самоут
верждения» — стань жестоким 
и беспощадным, и тогда все 
обратят на тебя внимание.

По данным «Белой книги по 
преступности», опубликованной 
Главным полицейским управле
нием Японии, в 1980 году «бо
содзоку» совершили 12 тысяч 
уголовных преступлений. 23 
процента правонарушений свя
заны с грабежом, каждое пя
тое сопровождалось избиени-
ем погромом.

«Преступники на колесах» 
становятся своеобразной «ре
зервной армией» для гангстер
ских банд и различных реакци
онных организаций, которые, 
умело направляя действия «бо
содзоку», расправляются со 
своими противниками. Так, в 
последние годы в стране рез
ко увеличилось число актов 
насилия против демократиче
ски настроенных граждан и 
организаций со стороны «бо
содзоку», подкупленных пра
выми.

Правящие круги Японии не 
торопятся пресечь деятель
ность банд хулиганствующих 
молодчиков, полиция же под-

сквозь 
городов

пальцы. Жители ряда
страны

организовывать
I вынуждены 
«Комитеты по

борьбе с босодзоку», однако 
деятельность их малоэффек
тивна. Ведь никаких прав у них 
нет.

Поэтому неудивительно, что 
моторизованные банды про
должают наводить страх на го
рожан. И кто знает, может 
быть, со временем «босодзо
ку» сменят свои кастеты и це
пи на более эффективное ору-
жие, предоставленное
ботливыми 
ультраправых 
гангстерских

«опекунами» 
организаций 

синдикатов.

за- 
из 

и
Уж

кто-кто, а эти господа прояв
ляют особую заботу о подра
стающем поколении Японии.

П. ВЕДЕНЯПИН.
ПАСС].

час возглавляют две коман
ды — СКА (Хабаровск) и 
«Зоркий», которые набрали 
по 13 очков после 8 матчей. 
Армейцы Свердловска с 8-ю 
очками — на шестом месте. 
«Уральский трубник» (4 оч
ка) на 11-й строчке таблицы 
розыгрыша.

Очередные матчи чемпио
ната команды нашей обла
сти проведут 16 декабря. 
Свердловчане встречаются 
в Москве с динамовцами, а 
«Уральский трубник» играет 
в гостях с алма-атинским 
«Динамо».

В. ИВАНОВ.

ва были настроены решитель
но и обеспечили себе победу 
уже в первом периоде. В по
вторном поединке свердловча
не четко контролировали шай
бу, отлично сыграли в двух 
заключительных периодах.

Свердловские команды пос
ле этого тура сохранили за со
бой свои места: «Автомоби
лист» с 33 очками — седь
мое, армейцы с 18 очками — 
двенадцатое.

Следующий тур 17 и 18 де
кабря. «Автомобилист» играет 
в Прокопьевске с «Шахтером», 
и свердловские армейцы при
нимают хоккеистов «Салава
та Юлаева» из Уфы.

И. БОРИСОВ.

ПЕСНЮ НЕ ЗАПРЕТИТЬ!
Из Каракаса поступило сооб

щение о том, что туда при
были высланные из Чили чле
ны фольклорной группы «Илья- 
цу*. Чилийские власти объяви
ли певцов, исполняющих в ос
новном мелодии коренного на
селения чилийских Анд, «аген
тами марксизма».

Стремясь превратить страну 
в большую казарму, в которой 
есть место только солдатским 
маршам да фельдфебельским 
командам, хунта преследует 
народные песни и танцы, бро
сает за решетку или изгоняет 
из страны композиторов, пев
цов, поэтов.

В эмиграции вынуждены 
жить замечательные певцы Ча- 
ро Кофре и Уго Аревало. В их 
исполнении в странах Европы 
звучат прекрасные народные 
песни чилийских гор под ак
компанемент гитаррона — 25- 
струнной гитары, на которой 
играли в старину в деревнях 
центральной части Чили. Во 
многих европейских странах 
знают также дуэт Исабель 
Парры из Сантьяго и Патрисио 
Кастильо из южной провинции 
Каутин.

В Париже находится штаб- 
Квартира ДИКАП — Дискотеки 
народной песни. Она возникла 
в Чили около 20 лет назад и 
еще в 60-е годы остро откли
калась на политическую обста
новку в стране. При прави
тельстве Народного единства 
началась целая кампания за 
«новую чилийскую песню». Ее 
исполнители рассказывали о 

жизни людей труда — рабочих, 
крестьян, шахтеров.

Придя к власти, чилийские 
фашисты попытались искоре
нить новую песню. Они разгро-

МУЗЫКАЛЬНАЯ^^ 

СТУДИЯ

мили помещение ДИКАП в 
Сантьяго, уничтожили все ее 
записи. Но голос народа не 
убить! Уже через год после пе
реворота чилийские певцы, му
зыканты, ансамбли возродили 
ДИКАП по другую сторону оке
ана. Более ста патриотов вхо
дят сейчас в эту организацию. 
Большая часть сборов от кон
цертов ДИКАП идет в фонд ко 
митетов солидарности с Чили. 
ДИКАП выпустил много грам
пластинок, в том числе музы
кальный альбом «Единый на
род никогда не победить», за
писи песен Исабель Парры и 
Патрисио Кастильо, «Мани

фест» Виктора Хары, компози
цию «Чили» в исполнении ан
самбля «Инти-Ильимани». Вы
рученные от их продажи сред
ства также идут в фонд соли
дарности с чилийским наро
дом.

К движению протеста про
тив фашизма присоединяется 
и фольклорный ансамбль «Иль- 
яцу». Как и сотни других пев
цов, композиторов, поэтов, бо
рющихся против диктаторско
го режима Пиночета вдали от 
своей родины, артисты «Илья- 
цу» будут укреплять у чилий- 
цев веру в неминуемую побе
ду демократии и справедливо
сти над темными силами реак
ции.

ТРУШИН 
(TACQ.
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sI ВЕЧЕР

Хлеб

I

всему голова
В общежитии профессио

нально-технического училища 
№ 25 Свердловска состоялся 
вечер, посвященный разгово
ру о хлебе. Он так и называл
ся — «Хлеб — всему голова», 
по старинной русской посло
вице, в которой и мудрость, и. 
правда народная отражены.

Разговор шел серьезный, за-
интересованный. О нелегком
труде хлебороба и хлебопе-
ка, а порой преступном
халатном отношении к русско
му караваю, о безалаберном 
к нему отношении. Разговор 
по душам перемежался вы
ступлением самодеятельных 
артистов. Впрочем, и тема их
выступлений была одна 
хлебе насущном.

о

Староста группы Любовь 
Степанова прочла «Балладу о 
хлебе» В. Станцева, Гости ве
чера, девушки из училища 
№ 23 Светлана Черноскутова 
и Марина Черепанова — буду
щие кулинары, поделились 
рецептами приготовления из 
хлеба и сухарей различных 
блюд.

С. МИРОНОВА.
Свердловск.

кино

г Встречи

g
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II

с прошлым
Тематические вечера в ки

нотеатре «Орбита» Красно- 
уральска стали доброй тра
дицией. Недавно здесь де
монстрировались отрывки из 
первых кинокартин, создан
ных в конце XIX — начале 
XX века. Зрители увидели 
фрагменты из популярных 
кинолент «Завтрак», «Гонка 
иа велосипеде», других филь
мов. Вел программу киноре
жиссер и кинооператор, член

I

ТОТ сладковатый,
** теплый и такой до

машний запах не перебить, 
не побороть и самым свире
пым из автомашин, проезжа
ющих по улице ТвериГИна и 
оставляющих за собой синие 
газовые шлейфы. Ванильный 
«карамельный» запах плывет, 
господствует над тротуара
ми, над' дорогой. Откуда же 
он? Ага, все понятно. Чита
ем табличку над входной 
дверью в небольшое трех
этажное здание: «Бисквитная 
фабрика ' производственного 
объединения «Свердхлеб». 
Забегая вперед, скажу, что 
она единственная в Свер
дловске по i 
кондитерских 
делий.

Можно себе

приготовлению 
кремовых из-

представить.
что здесь творилось, если бы 
вход сюда был свободным 
для всех, кто только поже
лает ■— не было бы отбоя от 
сластен. Но на кондитерско- 
кремовое производство мас
совые экскурсии не разреше
ны. Здесь особенно соблюда
ется чистота, правила гигие
ны и санитарии. Но для нас 
с вами, дорогие читатели, 
сделали исключение. И вот 
мы минуем проходную, под
нимаемся на второй этаж, 
проходим в кабинет директо
ра. Познакомимся. Руково
дит фабрикой Маргарита 
Дмитриевна Князева.

— Наше предприятие вы
пускает торты, кексы и во
сточные сладости, — расска
зывает она. — В сутки мы 
производим семь тонн конди. 
терских изделий. Каждый 
год у нас осваивается не
сколько новых наименова
ний. . Вот нынче, например, 
это торты «Снежинка», 
«Снегурочка», «Белоснеж
ка», относящиеся к диетиче
ским сортам, кекс «Олев».

Итак, надеваем белые ха
латы, повязываем белые ко
сынки, на ноги —. тапочки,
и можно пройти в цех.
Поможет нам Людмила Ива
новна Яковлева, начальник

РЕПОРТЕРСКИМИ МАРШРУТАМИ

НА ФАБРИКЕ
СЛАДОСТЕЙ
производственной лаборато
рии. На фабрике она уже 
второй, десяток лет и, конеч
но, знает производство до 
мелочей.

Людмила Ивановна ведет 
нас в цех по выработке фи
гурных тортов.

Виноградные гроздья, ка
залось, были настоящими.
Прозрачные 
темно-синие

розоватые и 
ягоды зимнее

солнце пронизывало насквозь. 
Можно было бы поверить, 
если б мы не знали, где на
холимся. Эти
ные. светящиеся

прекрас- 
гро'здья

из разноцветного желе пред
назначены быть украшени
ем для тортов и сотворены 
они руками мастериц, ра
ботающих в цехе. II Люд
мила Ивановна взяла малень
кую металлическую, необыч
ной круглой формы ложечку, 
сделала выемку из желейно. 
го брикета и... на тебе, гото
вая виноградинка.

Когда наблюдаешь за ра
ботой мастеров - кондитеров, 
кажется, что все так просто 
и легко, и хочется взять в 
руки шприцевальный мешо
чек, заполненный кремом, — 
основное орудие кондитера. 
Но, уверяю, ничего не вый
дет. Алевтина Сергеевна 
Кузьминчук, мастер-конди
тер, говорит:

— У новичков, конечно, 
поначалу ничего не получа
ется. Они и мешочек-то по
рой держать не умеют. По-
нятно, что 
них — не 
они учатся, 
доверяют 
работу.

К слову

и цветы-то у 
цветы. Полгода 
и уже потом им 
самостоятельную

сказать, Алевти

сти мастер-эксперймента-
тор. Если говорить языком 
непрофессиональным, то ее 
задача заключается в том, 
чтобы у нас на столе стояли 
торты, украшенные необыч
но, свежими рисунками. Ма
стер-экспериментатор и при
думывает, разрабатывает но
вое оформление. А после 
оно внедряется в массовое 
производство. У Алевтины 
Сергеевны на счету уже не
один 
мой 
даже 
тель,

выработанный ею са- 
рисунок. Может быть, 
кому-то из вас,. чита- 
приходилось отведать

сладкого то^та, приготовлен
ного ею.

По соседству с цехом по 
выработке фигурных тор-
тов
Испеченный,

участок пропитки, 
нарезанный

бисквит здесь пропитывают 
сиропами, которые готовят из 
сахара, фруктовых, ромовых, 
коньячных эссенций — для 
каждого наименования тор
та свой.

в 
НИИ - 
ют. 
ное, : 
для 
печь.

тестомесильном отделе- 
— и та1< ясно, что дела-
Готовят 

песочное, 
кексов, 

после
тельно 
чтоб

дают

транспортеру
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ВОТ уже лет пять, не 
меньше, рабочие ме-

таллургического цеха Киров-
градского

g

медеплавильного
комбината обращаются к ад
министрации предприятия, в 
вышестоящие инстанции с ' од
ним и тем же наболевшим во
просом: когда будет улучшен 
питьевой режим?

Особенно тяжело металлур
гам пришлось минувшим жар
ким летом: от работы у огне
дышащих агрегатов пот лил 
градом, пересыхало в горле. 
Тут бы впору стаканчик-дру
гой ледяной газироаанной во
ды или, на худой конец, хо
лодного чаю, но в цехе не хва
тало даже обычной... питьевой 
воды.

Ее привозили в автоцистер
нах, набирая из городского 
водопровода, привозили мало. 
Да и была она желтовато
мутная, с осадком окиси же
леза (такой вода поступает из 
артскважин).

Раньше, в начале семидеся
тых годов, ни металлурги, ни 
предприятие в целом не испы
тывали особых забот из-за не-

сеймового управления А. А. 
Вшивцев, — поэтому происхо
дит вторичное загрязнение 
нормативно-чистых сточных 
вод.

Добавим к этому, что Севе
ро-Уральское бассейновое уп
равление неоднократно уже 
предлагало руководству ком
бината направить стоки закры
того Ковелинового рудника и 
дренажные воды хвостохрани- 
лища на станцию нейтрализа
ции для очистки. Однако это 
предписание до сих пор не вы
полнено.

Крайне затянулось на комби
нате проектирование и строи
тельство ливневой канализа
ции, а ведь почва сильно за
грязняется вредными пылега- 
зовыбросами из труб.

Свою лепту, в загрязнение 
природы вносит и Кировград- 
ский завод твердых сплавов. В

1979 года). Особенно ощутим
дефицит чистой питьевой 
ды. Страдают не только 
роаградцы, но и жители

во- 
ки- 
по-

селков Лезиха и Нейзо-Рудян- 
ка. Проблема с каждым годом 
усложняется.

КАКОВ ЖЕ ВЫХОД? Испыты
вающему жажду городу дол
жен помочь новый Сулемский 
водовод, который протянется 
с территории Пригородного 
района. Итак, единственный 
выход: за живой водой — к

омертвлялись в сооружениях, 
а приносили реальную отдачу, 
чтобы каждая сданная в экс
плуатацию очистная система 
работала на полную мощность, 
без аварий и нарушений тех
нологии.

...Мы начали разговор с про
блемы питьевого водоснабже
ния Кирозграда. Да, она очень 
остра, как и во многих других
районах Среднего Урала.

хватки питьевой воды она

результате неудовлетвори-

ВНИМАНИЕ: ПРОБЛЕМА!

соседям. 
поведной

Жертвуя, кстати, за- 
природой (Сулем-

у этой проблемы 
глубокие корни, 
я считаю, они в
бесхозяйственности,

есть
Но 

свои
в том числе, 
равнодушии,

прене-

I 
g

тесто бисквит- 
слоеное. тесто 
Потом его в 
режут, обяза- 

выстояться,
оно остыло, и по

в цех мае-
сового производства. Здесь 
заготовки склеивают кремом, 
конфитюром, промачивают... 
И так далее. В конце конвей
ера упаковщица кладет в ко
робки уже готовые украшен
ные торты: «Пингвин», «Бис
квитно-кремовый» , « Пода
рочный», «Ландыш» и дру
гие, отправляют их в конди
терские отделы и магазины.

Л. ИВАНОВА.

ское водохранилище, пло
щадью 400 гектаров, захватит 
территорию единственного на 
Среднем Урале Висимского го
сударственного заповедника, 
трасса водовода пройдет по 
его охранной зоне). Проекти
ровщики Уральского инсти
тута «Союззодоканалпроект» 
не нашли ни одного другого

• брежительном отношении к 
природным богатствам опре-

I деленной части людей.
Не один десяток предлиса- 

, ний вынесли за прошедшие го- 
> ды представители Сезеро- 
■ Уральского бассейнового уп

равления в адрес руководите- 
► лей некоторых кировградских 
► предприятий, загрязняющих 

водоемы нефтепродуктами. А 
’ воз и ныне там. Например, же-

лезнодорожники автотранс-
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портнихи мелькомбината и в ус 
не дуют, выливая отработан
ные масла, мазут на землю. В 
этих цехах нефтепродуктами 
загрязнены большие террито
рии. а все стоки через реку 
Калатинку попадают в Шичир- 
ское озеро. То самое, откуда 
для города подается питьевая 
вода. И, наверное, не требует 
длительного анализа тот факт, 
почему предприятием не вы
полняется план сдачи нефте
продуктов на переработку.

Руководству предприятия да
но предписание: построить в 
1982 году каскадную маслоло-

ЖАЖДАподавалась по водопроводу 
из чистой половины Шичир- 
ского озера.

А в грязную, отделенную от 
чистой тонкой насыпной дам
бой, медькомбинат сбрасывает 
промышленные и хозбытовые 
стоки... Причем часто неочи
щенные. До недавнего време
ни эта многострадальная по
ловина озера была, по суще
ству, приемником - накопите
лем неочищенных стоков горо
да. И только в конце нынеш
него года вторая очередь го
родских биологических очист
ных сооружений вступила в 
строй (около года ушло здесь 
на устранение различных не
доделок).

А РЕЗУЛЬТАТ? Из-за неудов
летворительного бактериоло
гического состояния питьевой 
воды в чистой половине Ши- 
чирского озера санитарные ор
ганы города и области запре
тили подавать ее на предприя
тие. К сожалению, жители ста
рой части Кировграда продол
жают ею пользоваться, так 
как артезианской воды не хва
тает.

Летом 1981 года вода в озе
ре бурно зацвела, приобрела 
неприятный запах. Из-за за
сушливой погоды уровень в 
чистой половине озера резко 
упал, а грязная, между тем, 
пополнялась со скоростью де
сяти тысяч кубометров в сут
ки. Создалось критическое по
ложение. В городской газете 
было даже напечатано специ
альное объявление: всем жи
телям употреблять питьевую 
воду из озера только после 
кипячения.

Но вернемся к медькомбина- 
ту. С южной стороны его ок
ружает настоящая техногенная 
пустыня, по которой текут в 
Шичирское озеро речка Кала-

тельной работы станции ней
трализации кислых стоков гид-
рометаллургического цеха,

ей

экономически приемлемого ва. 
рианта, чем внедриться в са
мое сердце заповедника, зато
пить часть его территории.

Символично, конечно, уже 
то, что маленький заповедник, 
с его первобытными пихтово
еловыми горными лесами, 
удерживающими живительную 
влагу, пришел на помощь лю
дям. А ведь многие из них 
(особенно хозяйственники) до 
сих пор вожделенно погляды
вают на эти древние леса. 
Загубив в одном месте леса и 
воды, человек спешит в дру
гое, не думая о ранах, нане
сенных матери-природе.

Дорогой, очень дорогой це
ной обходится нам сегодня 
живая вода. Дороже, чем та, за 
которой собирались в путь- 
дорогу герои русских народ
ных сказок. Стоимость только 
первой очереди водовода — 
более 14 миллионов рублей. 
Вторая очередь должна будет 
напоить город Невьянск и 
близлежащее село Шурагу (в 
строительстве примут долевое 
участие промышленные пред
приятия этого города). Полная 
производительность гидроси
стемы (включая плотину, водо
хранилище, лабораторию и

крайне медленного строитель
ства второй ее очереди, пред
приятие на протяжении очень 
многих лет систематически 
сбрасывает в озеро Глухое не- 
доочищенные промышленные 
стоки. А ведь озеро Глухое 
находится в близком соседст
ве с Шичирским, переливы в 
весенний паводок неизбежны.

Осенью нынешнего года ра
ботники Северо - Уральского 
бассейнового упразления про
верили выполнение водоох
ранных мероприятий на мель
комбинате и заводе твердых 
сплавов. Проверка эта показа
ла, что на двух крупнейших 
промышленных предприятиях 
Кировграда далеко не все бла
гополучно с охраной природы. 
А ведь только эти два пред
приятия забирают на свои нуж
ды более 16 миллионов кубо
метров воды в год.

Известно же, что именно 
оборотные системы водоснаб
жения являются наиболее эф-

вушку в русле 
ки, но как быть

реки Калатин- 
с бесхозяйст-

g
венностью, что допускают на
чальники цехов А. К. Климчук 
и И. Г. Нарсеев? Может быть, 
на этот вопрос ответят народ
ные контролеры и комсомоль
ские «прожектористы» Ки-
ровградского медькомби-

I

ната.
Два года назад в «На сме

ну!» критиковалась работа 
станции ■ нейтрализации кислых 
шахтных вод Левихинского 
рудника. И сегодня на ней без. 
действует камера реакции, 
хотя кое-что изменилось к 
лучшему: в прудике-отстойнике 
нынешним летом вперзые по
явилась рыба, о чем мне не 
без удовольствия сообщил се
кретарь парткома рудника 
Н. И. Шипунов. Значит, можно 
работать без серьезных ог
рехов. беречь природу.

— Когда металлурги, труже
ники предприятия получат в 
достаточном количестве пить
евую воду? — спрашиваю у 
председателя профкома мель
комбината В. В. Трифонова.

— У нас по-прежнему толь
ко один выход: привозить и 
кипятить воду. Анализы ее 
в Шичирском озере плохие, 
уровень воды в нем не повы
шается...

Что ж, это и можно назвать 
эффектом бумеранга. К при
роде нельзя относиться чисто 
потребительски. И сейчас боль-

Союза кинематографистов

МИНИ-РЕПОРТ Л Ж

СССР М. Корюков.
Е. РУМЯНЦЕВ 

Красноуральск.

на Сергеевна должно-

Когда? s

i

города книголюбы
в

который каждый желающий

■ орлов», завода «Урализоля- 
тор» и группы «Поиск» из 
поселка Порошино.

За месяц до этого собы
тия в центральном книжном

популяр- 
шагнула 
Увлекла.

многих

Эта игра стала 
ной. С телеэкрана 
она в наш дом. 
Знатоки - эрудиты

ВОСПИТАНИЕ ТВОРЧЕСТВОМ

РОЖДЕНИЕ танца

городов области решили по
состязаться в остроумии, на
читанности, находчивости. На 
днях городское общество 

.книголюбов Камышлова про.
Вывело вечер-встречу знатоков 
Я трех команд: кожевенного за- 
g вода имени полка «Красных

в
g магазине города книголюб g повесили почтовый ящик,Я
1 мог опустить письмо-вопрос 

знатокам. Задавшего самый
§ оригинальный вопрос ждал 
g: приз.

Итак, игра эрудитов на- 
g“ чалась. В ходе сражения зри- 
5 тели организовали свою ко- 
£ манду — четвертую. Крути- 
я лась рулетка — сыпались 
я вопросы. Ответы не застав- 
в ляли долго ждать. Но над 
S вопросом шестиклассника 
Я Эдика Павлюкевича знатоки 
я задумались надолго. Вопрос 
S i был такой:

S
SI

— Что принадлежит 
но чаще пользуются 
другие?

И. все-таки ответ был 
— Наше имя.

нам. 
этим

дан:

а !

По приз за оригинальный 
вопрос получила представи
тель команды зрителей Бел- 
канова, всего на несколько

Лазаревна 
плакатное 

перо потолще, нашла в сто
ле ярко-красную тушь и на 
куске обыкновенного ватма
на, высунув от напряже
ния кончик языка (благо уче. 
ников никого рядом не бы
ло), начала осторожно пи
сать: «Тавдинская хореогра
фическая школа». Потом не 
удержалась и ниже дописа
ла: «Добро пожаловать!».

Татьяна Лазаревна Сереб
рова — ныне директор 
школы, с улыбкой вспоми. 
наст о той первой «фирмен
ной» табличке в самодель
ной рамке—«какой я худож
ник...», но столь велико бы
ло желание и преподавате
лей. и учеников хореографи
ческой школы увидеть ее па 
стене здания... Одним сло-

фективными 
«здоровья» 
1979 году 
бассейновое

для сохранения 
природы. Так, в 
Северо-Уральское 
управление вы-

тинка, безымянные ручьи 
ручейки. Отравлены 
медью,, цинком, свинцом, 
лезом...

и 
они 
же-

Промплощадка комбина
та и окружающая его мест
ность сильно закислочены, — 
поясняет внештатный инспек
тор Северо-Уральского бас-

несло постановление об огра
ничении сброса сточных вод 
химпроизводства мелькомби
ната в Шичирское озеро, по
скольку предприятие из года 
в год откладывало начало 
строительства системы оборот
ного водоснабжения. Но и сей
час важный природоохранный 
объект .далек от завершения, 
хотя и является пусковым 1981 
года. И виновны в том не 
только строители...

Парадоксален такой факт. 
Водное зеркало прудов и озер 
в Кировградском админист
ративном районе составляет 
3280 гектаров, что более трех 
процентов территории, но во
ды... не хватает. (Об этом пи
сала «На смену!» 13 декабря

метеостанцию на 
а также насосные 
станцию очистки, 
водовода из труб 
700 мм) составит

его берегу, 
станции и 
саму нитку 
диаметром 

41,3 тысячи
кубометров чистой питьевой 
воды в сутки. С завершением 
всего комплекса кубометр во
ды будет стоить более 600 
рублей.

Сулемский водовод — пус
ковой объект одиннадцатой
пятилетки, он только
строиться. Но уже 
многие и многие

начал
сегодня

миллионы ше,

Я1, голосов опередив Эдика.
я Подвели итоги. С одина- 
Я ковым количеством баллов к 
Я финишной прямой пришли 
Я команды «Поиск»' и завода

5

, «Урализолятор». Судьбу по
единка должна была, решить 
встреча капитанов. Им для 
опознания предложили реп
родукцию с картины Глазу
нова, иа которой были изоб
ражены 18 портретов знаме-

S литых писателей. Капитан 
g «Поиска», угадав большее 
g количество портретов, вывел 
Е свою команду на первое ме- 
Е сто.
Е Состязания знатоков ста- 
Е нут в Камышлове традици- 
Е онными.

Т. СИДОРОВА.
Е Камышлов.

вом. тот 
1977 года, 
вестие об 
верждении 
появилась

мартовский день 
когда пришло нз- 
официальном ут-

школы 
табличка,

и когда 
счита-

ется днем основания. 
Но вообще-то у школы

есть своя предыстория. Лет 
двенадцать назад при музы
кальной школе стал сущест
вовать класс ритмики. Про
сто появился в городе спе
циалист по хореографии — 
Т. А. Гооге, вот и дали ей 
небольшую нагрузку: зани
маться с теми ребятами, кто 
не прошел по конкурсу для 
обучения игре на инструмен-
тах. 
с

П од разу м е вал ось,
одной

неудача с
стороны,

что, 
детей

поступлением
не сломит психологически, а 
с другой — ну, словом, пой
мут они скоро свою беспо
мощность в мире музыку.

рублей затрачены на возведе
ние других природоохранных 
объектов в Кировграде, Верх
нем Тагиле, Нейво-Рудянке и 
Карушихе. И как важно, чтобы 
эти огромные средства не

чем когда-либо.
В. НАЗАРОВ, 

общественный инспектор 
по охране природы, 

член президиума 
Кировградского

городского совета ВООП.

Но вот удивительное дело, 
ни один из ребят занятия не 
бросал, и наоборот — те, 
кто, как говорится, с треском 
провалился на вступитель
ных экзаменах, неожиданно 
оказывались в числе ребят, 
наиболее чутко воспринимаю
щих музыку, ощущающих 
ритмическую насыщенность 
мол один...

3 классе ритмики уже ра
ботали с Тамарой Афанась.

ло бесхозное, а восстанавли
вали его лишь за счет моло
дежных субботников, как это 
важно было не дать угаснуть 
энтузиазму восстановителей,
достать стройматериалы,
«выбить» элементарное обо-
рудование, найти 
циалиетов.

Сразу возник 
программами. В

новых спе-

вопрос с 
нашей об-

евной Т. Г. Калугина, Е. Ф. 
' Пшеничникова. но класс
есть класс, уже и здесь при
ходилось вести какой-то от
бор, поскольку всех желаю
щих принять было невозмож
но.

Тогда преподаватели и об
ратились к бывшему заве
дующему городским отделом 
культуры Г. П. Фомину:

— Геннадий Павлович, а 
как же быть с принципом: 
«Людей неодаренных в мире 
нет?»

Были у них до этого дол
гие разговоры с Геннадием 
Павловичем, и что же — не
ужели все лишь слова?

Энергия Г. П. Фомина, 
убедительность и доказатель
ность преподавателей, под
держка энтузиастов из гор
кома. ВЛКСМ—вот состав
ляющие первого успеха—бу
дущей школе выделили быв
шее здание медицинского 
училища. Далее было самое 
трудное: здание три года бы-

ласти такая школа была соз. 
дана впервые. И если на от
делении классического танца 
преподаватели могли исполь
зовать, в какой-то мере из
меняя, программы хореогра
фических училищ, то на от
делениях народного и баль, 
ного танца приходилось, 
практически, начинать с ну
ля. Выручил случай. Напи
сали в Московское хореогра
фическое училище письмо с 
просьбой прислать нов^че 
разработки программы для 
«классиков», а оттуда не-

мне было интересно узнать, 
стала ли она таковым?

Татьяна Лазаревна смеет
ся:

— Как там говорят: цып- 
■ лят по осени считают, прав
да, в самодеятельности смот. 
ры обычно весной бывают. 
Вообще-то первый выпуск у 
нас будет лишь в 1982 году, 
но уже сейчас 14 выпускни
ков бывшего класса ритми
ки занимаются в коллективе 
Дома культуры.

Добавлю, что, кроме это
го, Ирина Гашкова учится на 
хореографическом отделении
Ленинградского культпро-
светучилища, Лариса Акимо
ва — на этом же отделении 
Свердловского училища. В 
этом году в родную школу 
приедет работать после окон
чания Свердловского культ-

вот что интересно: за все го
ды не было случая, чтобы 
кто-то из ребят отказался по
сещать эти занятия. Они
просто логически вытекают
из всей системы обучения,
ребята понимают,

ожиданно приехал методист 
и привез экспериментальные 
планы для занятий на всех 
трех отделениях. В Москве

просветучилища 
бывшая ученица 
Рудюк.

еще одна 
— Надя

чисто хореографических
школ пока нет, готовятся к 
их созданию, вот методист и 
приехал посмотреть на уже 
существующую школу. Так 

. был решен и этот вопрос.
Школа задумывалась как 

филиал народного ансамбля 
песни и танца при городском 
Доме культуры. Поэтому

Но вообще-то преподава
тели не ставят перед собой 
задачи готовить обязательно 
будущих профессионалов сце
ны. Ведь не менее важно, 
например, то, что сегодня ни 
один фестиваль «Тавдин- 
ские самоцветы», ни один 
смотр художественной само
деятельности. торжествен
ный концерт не обходятся 
без участия учащихся хорео
графической школы. Люди 
зачастую идут на концерты

ради того, чтобы только по
смотреть их красочные, со 
вкусом и профессионально 
(мнение специалистов) под-
готовленные выступления.
Учащиеся и выпускники не 
раз представляли Тавду на 
областных смотрах художест.
венной самодеятельности,
выступали по областному те
левидению.

Кроме того, учащиеся за
частую ведут в своих шко
лах танцевальные кружки 
(как, например, Оля Лубни- 
на и Инна Вялкова в школе
№ 2), помогают 
самодеятельным 
подготовиться к

Ну, а главное,

школьным 
артистам 

смотрам.
то, что ре

бята всю жизнь будут благо
дарны людям, приобщившим 
их к прекрасному миру му
зыки, научивших любить ее. 
Сколько еще есть на свете 
ребятишек, задалбливающих 
ненавистные гаммы, мучаю
щих пианино, баян ли ради
спокойствия родителей.
«Успокоив» совесть («ребе
нок, когда вырастет, не уко
рит нас, что мы не дали ему 
гармоничное воспитание...»), 
родители- порой не понима
ют, что невольно воспитали 
в ребенке и ненависть к 
«этой» музыке. В школе 
стоят в классах пианино, ак
кордеоны, баяны. Обучение 
на них — факультативное 
(не хочешь — не ходи). II

что они 
изучениеим нужны, «как

азбуки, желающему научить-
ся читать», — заметила 
многозначительно Наташа 
Караваева, когда я спросил, 
зачем ей занятия музыкой.

И еще одно. Три года на
зад кинолюбитель В. П. 
Альчиков снял 2 кинофиль
ма о школе. Сейчас они ста
ли своеобразной иллюстра
цией к истории школы — 
на всех торжествах ребята 
обязательно просят их пока
зать. Так вот, там сняты ре
бятишки, только пришедшие 
в подготовительный класс. 
Не знаю, узнали бы вы в тех 
неуклюжих мальчишках и 
девчонках сегодняшних тан
цоров, умеющих в часы кон
цертов увлечь и разбитных 
подростков, и убеленных се
диной ветеранов. Язык дви
жений — понятен всем...

Дружный коллектив из 9 
человек работает воистину

’ ...На улице легкий моро
зец, и поэтому как-то непри
вычно видеть в освещенных 
окнах ребят и девчонок в 
легком гимнастическом три
ко. Задорная мелодия мат
росского тайца «Яблочко» 
заглушала доносившуюся от
куда-то сверху музыку, соп
ровождающую танец малень
ких лебедей... А в самом 
большом зале шел прогон 
финала балетной сюиты, в 
котором, как я знал, участ
вуют учащиеся всех пяти 
классов. Надо было прило
жить немало фантазии, что
бы сейчас увидеть в невысо
ком мальчишке в трусиках 
и футболке галантного кава
лера во фраке, а его парт
нершу в трико представить в 
роскошном белом платье 
«звезды» сюиты, но маль
чишкам и девчонкам, обле
пившим окна школы, это бы
ло, видимо, под силу.

— Как красиво, — то и 
дело раздавались голоса.

И кто знает, может, это 
говорили те, кто сам завтра 
станет учеником 
фической школы, для кого

хореогра-

самозабвенно, с
мо л ьс ким задором.

комсо- 
Ведь

большинство из них (вклю
чая и директора школы) — 
комсомольца.

— Что значит легко ра-
ботать?
мают с полуслова.

Когда тебя пони
это

бывает, когда люди по-на
стоящему увлечены делом, 
верят в то, что все, что они 
делают, — нужное лю
дям... — этими словами и 
закончила наш разговор 
Татьяна Лазаревна.

стихия т 
го танца 
жизни.

музыки, искрометно- 
L станет частицей

Тав да.
НА 

ватель 
нятия 
группе

В. ОЛЕШКО.

СНИМКЕ: Препода- 
T. А. Гооге ведет за- 

в подготовительной 
школы.

Фото В. АЛЬЧИКОВА.
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Редактор И. МАЛА ХЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО сборная Швеции. В перерыве-— 
Сегодня в мире.

19,30 Впервые на экране

Среда, 16
«ОРБИТА-4» - «ВОСТОК»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнасти

ка.
9.05 — Историко-публици

стическая киноэпопея «Всего 
дороже». Фильм 6-й. «Кан Фе
никс из пепла».

венного Кубанского 
хора.

10.50 — «Вперед, 
ки;».

11.50 — Новости.
14.00 — Новости.
14.15 — «Ритмы

казачьего

мальчиш-

Автограда».
Документальный фильм.

14.25 -7 Концерт Государст
венного академического симфо
нического оркестра СССР.

ЦТ. Историко-публицистическая 
ииноэпопзя «Всего дороже».
Фильм 7-й. «И взошла заря».

20.30 — «Время».
21.00 — Международный тур

нир по хоккею на призы газе
ты «Известия». Сборная СССР — 
спорная Финляндии. В переры
ве — Сегодня в мире.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА

13.05, 
2-й год

13.40, 
гия. 9-й

15.10
гений Онегин».

18.00 — Немецкий язык, 
обучения.
14.40 — Общая биоло- 
класс. Микроэволюция. 
— К. С. Пушкин. «Ев-

этюды.
16.40 - 

лиотеиа.
17.10

Твоя

Чему

10.00

10.05 Концерт Государст-

Литературные

ленинская биб-

и как учат в

15.10 
сты!

15.40

Отзовитесь, горни-

— Программа научно-
популярных Фильмов.

16.10 — Песни о городах-ге
роях.

17.00 — Международный тур
нир по хоккею на призы газеты 
«Изве.стия». Сборная ЧССР —

10.45, 17.40 
левизионный 
фильм.

11.05, 14.10 
тели.

11.35, 12.35

МОСКВА. «Время».
— «Скорость». Те- 

доку ментальный

— Для вас, роди-

Анатомия. Фи»
зиология и гигиена человека.
8-й класс. Как мы дышим.

12.05. 16.10 — Учащимся ПТУ.
Эстетическое воспитание

ПТУ. Продолжение традиций. О 
подготовке кадров металлургов 
и металлистов.

18.30 Свердловск. «А се-
годня вот что -- почта».

19.15
19.30
20.10
20.30
21.15
21.30

— Новости.
— Товары — народу.
— Для вас. малыши!
— Народом сохранено.
— Новости.
— «Дети Ванюшина».

XVдожественный фил ьм.
23.00 — МОСКВА. «Время».

НС 22930

СВЕРДЛОВСКИИ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им, А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

в помещении , 
ДК железнодорожников

Сегодня ТРАВИАТА 
17X11 ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
19-XII в 19 ч. ОТПУСК

ПО РАНЕНИЮ
КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС» 
Новый художественный 

фильм 
«ВИШНЕВЫЙ ОМУТ».

Сеансы: 12. 16. 20 час.
ГОСЦИРК

САЛЮТ — У матросов нет 
вопросов. Хочу, чтобы он 
пришел.

ЭКРАН 
ИСКРА

Белый ворон.
Рассказ неиз-

вестного человека. Эскадрон 
гусар летучих (две серии).

МИР — Белые волки.
КОМСОМОЛЕЦ — Честный, 

умный, неженатый.южный Баламут.

РОДИНА — Ответный ход.
ЗАРЯ — Чрезвычайные 

обстоятельства. Небо Моск
вы.

ЛУЧ — Идеальный муж.
Им. МАЯКОВСКОГО —

Кто же миллиардер?
ДК ВИЗа — Плывут мор

жи.
ДК нм. СВЕРДЛОВА — 

Наваждение.
ЕЖИ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ .
Сегодня ДИКАРЬ
16 ХП ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ
17 ХП СТИХИЙНОЕ

БЕДСТВИЕ

Сегодня и ежедневно 
новые аттракционы 

«ДЕВУШКА И ЛЬВЫ», 
«МЕДВЕДИ-КАНАТОХОДЦЫ» 

и другие номера мастеров 
. советского цирка.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО 

ход.
Ответный

Свердловская областная писательская организация, 
Средне-Уральское книжное издательство, редакции 
журналов «Уральский следопыт» и «Урал», редакция 
газеты «На смену!» выражают искреннее соболезнова
ние писателю лауреату премии имени Ленинского ком
сомола, члену редколлегии журнала «Уральский сле
допыт» В. П. Крапивину по поводу смерти его матери

КРАГ1ИВИН0И Ольги Петровны.
4Я
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